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Камень - оружие 
«креативного 

класса»?
Уличная оппозиция продолжает 

сходить с ума

НАКАНУНЕ инаугурации 
Путина оппозиция устро-
ила «марш миллионов». 
Конечно же, никаких мил-
лионов на нем не было - со-
бралось всего несколько 
тысяч человек. Часть из 
них свозили в Москву ав-
тобусами из других регио-
нов. Накопившаяся у «бе-
лоленточников» ненависть 
к своей стране и избранной 
власти выплеснулась на-
ружу - участники «марша» 
спровоцировали массовые 
беспорядки.

В СОТРУДНИКОВ полиции 
полетели камни и коктей-
ли Молотова. Кто-то в толпе 
распылил слезоточивый газ. 
Звучали призывы штурмовать 
Кремль. В общей сложности 
на акции были задержаны 650 
хулиганов. 30 полицейских 
получили травмы. 

Действия «белоленточни-
ков» перестали находить под-
держку даже у тех, кто недав-
но был с ними в одной связке.

- Я против вранья оппози-
ции, - заявил по поводу «мар-
ша миллионов» Григорий Яв-
линский. - Против использо-
вания людей как толпы, втем-
ную. Против гапоновщины. 
Для меня цель не оправдыва-
ет средства. Надо бороться 
жестко, но очень честно по от-
ношению к людям, за которых 
борешься. Иначе какая раз-
ница между властной группи-
ровкой и «оппозиционной»?

Олигарх Михаил Прохоров 
назвал происходящее «дур-
домом». По его мнению, оп-
позиция провоцирует власть.

- Вывод очевиден: мы схо-
дим с ума на ровном месте! 
- заявил он. - Людей злит и 
дразнит то, как власть вы-
страивает эшелонированную 
оборону, выставляя против 
граждан чуть ли не целую ар-
мию. Отсутствие идей и плана 
толкает лидеров оппозиции к 
ответным ожесточенным дей-
ствиям, часто бессмыслен-
ным и по форме, и по содер-
жанию, которые еще больше 
разжигают и провоцируют 
власть.

Юлия ФРОЛОВА

НЕУГОМОННЫЕ

Премьер-министр 
собирает 
команду

Дмитрий Медведев планирует 
обновить правительство на 80 процентов

НА ВНЕОЧЕРЕДНОМ заседании, которое 
состоялось 8 мая, Государственная дума 
утвердила Дмитрия Медведева предсе-
дателем правительства Российской Фе-
дерации. Пока, правда, он капитан без 
команды: предполагаемый состав нового 
правительства станет известен не раньше 
15 мая.

ПРЕДСТАВЛЯТЬ кандидатуру нового пре-
мьера в Думу приехал лично президент Вла-
димир Путин.

- Вы знаете, что это решение было принято 
мною давно, я сказал об этом открыто, забла-
говременно, еще до выборов депутатов Госу-
дарственной думы и президентских выборов, 
- заявил Владимир Владимирович. - Так что и 
моя позиция, и позиция Дмитрия Анатольеви-
ча перед обществом была сформулирована 
заранее. Мы все знаем Дмитрия Анатолье-
вича как опытного политика, нацеленного на 
преобразования, на развитие, как человека, 
который искренне любит свою родину - Рос-
сию.

Выступление самого Медведева заняло в 
Думе примерно час. Кандидат в премьеры 
заявил, что в случае утверждения продолжит 
модернизацию страны. В его планах - серьез-
но изменить Бюджетный кодекс, отменить 
пресловутый закон о госзакупках, создать от-

дельную ипотечную программу для бюджет-
ников, выделить 1,5 триллиона рублей на де-
мографические проекты.

После утверждения своей кандидатуры 
Дмитрий Анатольевич приступил к консуль-
тациям по поводу будущего состава кабмина. 
Он пообещал, что правительство обновится 
примерно на 80 процентов.

Юлия ФРОЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

НОВЫЙ ПРИЗЫВ

Предвыборные обещания 
стали указами

Владимир Путин предписал правительству повысить зарплаты в стране, 
увеличить продолжительность жизни россиян и улучшить деловой климат

7 МАЯ Владимир Путин 
вступил в должность пре-
зидента. Церемония ина-
угурации была красочной 
и торжественной. А сразу 
после нее началась на-
пряженная работа. Уже в 
первый день на высшем 
посту Путин подписал указ 
«О долгосрочной государ-
ственной экономической 
политике» и ряд других 
важных документов.

В КАЧЕСТВЕ самой первой 
задачи Владимир Путин на-
зывает в указе создание 25 
миллионов высокопроизво-
дительных рабочих мест к 
2020 году. Кстати, неспроста 
свой первый визит в качестве 
президента Владимир Вла-
димирович нанес в Сверд-
ловскую область, на Уралва-
гонзавод. Сопровождал его 
активный участник предвы-
борной кампании Игорь Хол-
манских, начальник одного из 
заводских цехов, инициатор 
общественного движения «В 
защиту человека труда».

Вторая задача, обозначен-
ная в президентском указе, 
- необходимость роста объ-

ема инвестиций в россий-
скую экономику. Путин пла-
нирует увеличить их размер 
до 25 процентов ВВП к 2015 
году и до 27 процентов ВВП 
- к 2018-му. Понятно, что для 
этого придется улучшать де-
ловой климат в стране. В этих 

целях указ предписывает до-
биться повышения позиции 
России в рейтинге Всемир-
ного банка по условиям ве-
дения бизнеса - так, чтобы 
наша страна переместилась 
с сегодняшней 120-й строки 
рейтинга на 20-ю в 2018 году.

Указ предписывает пра-
вительству «обеспечить до 
1 декабря 2012 года внесение 
изменений в законодатель-
ство Российской Федерации 
в целях исключения возмож-
ности решения хозяйствен-
ного спора посредством уго-

ловного преследования». Это 
наверняка порадует малый и 
средний бизнес.

7 мая президент Путин под-
писал и ряд других важных 
документов. Например, указ 
о мерах по реализации де-
мографической политики: 
согласно ему, правительство 
должно добиться повыше-
ния к 2018 году суммарного 
коэффициента рождаемости 
1,753. Помнит президент не 
только о детях, но и о стари-
ках - они должны жить гораз-
до дольше. В связи с этим 
правительству поручается: 
обеспечить увеличение к 
2018 году ожидаемой про-
должительности жизни в Рос-
сии до 74 лет.

Наконец, в указе о реали-
зации государственной со-
циальной политики Владимир 
Путин требует увеличить к 
2018 году реальную заработ-
ную плату в 1,4 - 1,5 раза.

То, что новый президент 
перевел свои предвыборные 
обещания в формат юриди-
ческих документов, - очень 
хорошо. Вопрос лишь в том, 
как поставленные задачи ре-
ализовать. Но это уже про-
блема нового правительства.

Юлия ФРОЛОВА
Фото ИТАР-ТАСС

ПЕРВЫЕ ШАГИ

Президент - Путин!

Медведев продолжит модернизацию страны
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«Сухому» 
подмочили 
репутацию

Только максимально открытое 
расследование причин 

авиакатастрофы способно 
вернуть доверие покупателей 

к новейшему российскому 
лайнеру «Суперджет-100»

ТРАГЕДИЕЙ закончилась 
демонстрация возможно-
стей новейшего россий-
ского авиалайнера «Сухой 
Суперджет-100» в Индо-
незии. Во время одного из 
показательных полетов са-
молет врезался в гору Са-
лак на высоте 1600 метров, 
на борту судна находились 
45 человек.

ЭТО не просто авиаката-
строфа, это мощный репу-
тационный и экономический 
удар по главному проекту 
нашего гражданского авиа-
прома! «Суперджет» лишь 
недавно начал выходить на 
мировой рынок. Он совер-
шал первый большой демон-
страционный тур, в рамках 
которого планировалось за-
ключить крупные контракты с 
иностранными покупателями.

Расследование причин ава-
рии только начинается, но 
уже сейчас у экспертов мно-
жество вопросов. Почему в 
сложной и гористой местно-
сти (да еще и при плохих по-
годных условиях!) пилот ре-
шил снизить высоту? Почему 
индонезийский авиадиспет-
чер разрешил ему снижение? 
К слову, местность, над ко-
торой в тот момент пролетал 
наш лайнер, называют в Ин-
донезии «кладбищем само-
летов» - там за последний год 
случилось 7 авиакатастроф!

На все эти «почему» пред-
стоит ответить специальной 
комиссии, и ответить очень 
быстро. Ведь часть заказчи-
ков, с которыми были заклю-
чены договоренности во вре-
мя демонстрационного тура, 

уже решили отложить покупку 
«Суперджета» до выяснения 
всех обстоятельств.

- Очень важно, чтобы ко-
миссию создали максималь-
но профессиональную, а не 
конъюнктурную, чтобы выво-
дам этой комиссии доверял 
мир и авиационное сообще-
ство, - говорит Олег Смир-
нов, президент Фонда содей-
ствия развитию гражданской 
авиации, заслуженный пилот 
СССР, бывший заместитель 
министра гражданской авиа-
ции СССР. - На сегодня мы 
пока не видим ни одного фак-
тора, указывающего на недо-
статки техники самолета. 

До недавней трагедии «Су-
хой Суперджет-100» показал 
себя достаточно хорошо. Как 
известно, год назад эти само-
леты были закуплены авиа-
компанией «Аэрофлот» и на-
реканий к ним не было.

- Но этого мало. Изначаль-
но предполагалось, что но-
вый «Сухой» будет летать не 
только в России. На него воз-
лагают много надежд, ведь 
это чуть ли не единственный 
современный проект нашего 
гражданского авиапрома! - 
отмечает Олег Смирнов. - К 
сожалению, сегодня мы на-
блюдаем развал отечествен-
ного гражданского авиастро-
ения. В 2011 году 90 процен-
тов пассажирооборота в Рос-
сии выполнили на самолетах 
западного производства. 
На фо не таких тенденций и 
рождался в мучениях «Су-
перджет». Он не назывался 
национальным проектом, но 
фактически им был. Посколь-
ку в него вложены огромные 
бюджетные средства! 

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС 

РОКОВОЙ ПОЛЕТ

У Олланда свой взгляд 
на Евросоюз

Как изменится курс Франции 
с приходом нового президента?

СОЦИАЛИСТ Франсуа 
Ол  ланд, победивший на 
президентских выборах во 
Франции Николя Саркози с 
разницей в 3 процента, уже 
успел сделать несколько 
громких заявлений. В част-
ности, он выступил против 
европейского фискального 
пакта, предполагающего 
режим жесткой экономии в 
странах ЕС.

ЭТИМ заявлением он уже 
успел настроить против себя 
канцлера Германии Ангелу 
Меркель. Раньше Меркель и 
Саркози единым фронтом вы-
ступали за введение жесткой 
экономии в странах ЕС с це-
лью сокращения их огромных 
долгов.

- Теперь Олланд требует 
пересмотреть этот пакт и до-
бавить туда пункт об одно-
временном стимулировании 
экономического роста и соз-
дании новых рабочих мест, 
- говорит Юрий Рубинский, 
руководитель Центра фран-
цузских исследований Инсти-
тута Европы РАН. - Экономить 
надо, убежден Олланд, но 
если будет стагнация и паде-
ние экономического роста, 
кризис только усугубится. 
15 мая, в день своей инаугу-
рации, новый президент по-
летит в Берлин на перегово-
ры с Меркель, которая уже 
заявила, что категорически 
против пересмотра фискаль-
ного пакта. Однако общий 
язык этим двоим найти все же 

придется, поскольку от их со-
вместной работы во многом 
зависит будущее всей ев-
розоны. Думаю, Германия и 
Франция друг от друга нику-
да не денутся - они привыкли 
быть в единой связке. Если 
же говорить об отношениях 
Франции и России, то и тут 
смены курса не предвидится. 
Наши отношения лежат в пер-
вую очередь в области эко-
номики, и Франция в период 
кризиса очень заинтересова-
на в сотрудничестве с Росси-
ей. Да, между нами есть поли-
тические разногласия (напри-
мер, по сирийскому вопросу), 
но они не особо влияют на 
наше экономическое сотруд-
ничество. Пусть даже порой 
политики позволяют себе 
резкую риторику.

Теперь эксперты с нетерпе-
нием ждут, когда Франсуа Ол-
ланд начнет исполнять свои 
предвыборные обещания, 
которых он надавал немало. 
Например, пообещал создать 
новые рабочие места, уве-
личить минимальную оплату 
труда и пособия по безрабо-
тице, построить социальное 
жилье для малообеспеченных 
категорий населения, отме-
нить пенсионную реформу 
Николя Саркози, которая по-
высила пенсионный возраст 
с 60 до 62 лет, и т. п. Правда, 
непонятно, как социалист со-
бирается воплотить все это в 
жизнь в условиях дефицита 
госбюджета и огромного гос-
долга Франции.

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

ПЕРЕМЕНЫ

Среди обломков спасатели нашли рекламный буклет 
«Суперджета»

Новый президент много наобещал французам

«Повстанцы» согласны 
только на войну

Проамериканские боевики устроили в Сирии 
в день парламентских выборов 

многочисленные теракты

ВПЕРВЫЕ за несколь-
ко десятилетий в Сирии 
прошли многопартийные 
парламентские выборы. 
Башар Асад сдержал обе-
щание и дал возможность 
всем политическим силам 
предложить своих канди-
датов в Народный совет. 

УВЫ, «повстанцы» (боеви-
ки-исламисты, поддержи-
ваемые США) налаживать 
цивилизованный диалог не 
захотели. Вместо этого они 
призвали сирийский народ 
бойкотировать выборы и «от-
метили» этот день взрывами с 
многочисленными жертвами.

Однако явка избирателей 

все равно была высокой (око-
ло 60 процентов), а на 250 
мест в парламенте претен-
довали аж 7195 кандидатов, 
среди которых около 10 про-
центов - женщины. В истории 
Сирии это были самые демо-
кратичные выборы.

- Сам факт проведения 
парламентских выборов, не-
смотря на все попытки их со-
рвать, является весьма се-
рьезным аргументом в пользу 
Башара Асада, - считает Евге-
ний Сатановский, президент 
Института Ближнего Востока. 
- Это показывает, что режим 
Асада настроен проводить 
реформы. Зато действия так 
называемой Свободной си-
рийской армии показали, что 
группировки, которые поль-
зуются поддержкой стран 
Персидского залива и наших 
западных коллег, ни о чем, 

кроме гражданской войны, не 
думают и включаться в поли-
тический процесс не готовы. 
А готовы, вне зависимости от 
количества жертв, проводить 
террористические акты и ди-
версии. Однако есть хороший 
показатель - в выборах все-
таки приняли участие пред-
ставители других оппозици-
онных партий. Это как раз та 
нормальная оппозиция, кото-
рая настроена на эволюцию в 
стране мирным путем. 

К слову, именно с этой 
оппозицией отказываются 
иметь дело западные полити-
ки, считая ее слишком лояль-
ной режиму Башара Асада. 
Видимо, нелояльными «на-
стоящими оппозиционерами» 
они считают только боевиков, 
готовых устроить бойню ради 
завоевания власти.

Юлия ЛИ

ДВОЙНЫЕ 
СТАНДАРТЫ
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«Ленобласть 

сейчас совсем 
другая»

Валерий Сердюков гордится тем, 
что изменил статус региона 

с аграрного на промышленный

ПРЕЗИДЕНТ России Вла-
димир Путин подписал указ 
о досрочном прекращении 
полномочий губернатора 
Ленинградской области 
Валерия Сердюкова, кото-
рый ранее подал в отставку 
по собственному желанию. 
А в субботу, 12 мая, Зако-
нодательное собрание Ле-
нинградской области на-
делило губернаторскими 
полномочиями Александра 
Дрозденко - ранее он за-
нимал должность вице-гу-
бернатора и был главой об-
ластного КУГИ. Таким об-
разом, в ближайшие годы 
выборов в 47-м регионе не 
будет.

ПОЛНОМОЧИЯ губернато-
ра Валерия Сердюкова за-
канчивались 9 июля. Однако 
в Моск ве решили не дожи-
даться этой даты и произ-
вести смену власти загодя. 
Среди кандидатов на высокий 
пост, предложенных прези-
денту, были сенатор Андрей 
Молчанов, председатель об-
ластного ЗакСа Александр 
Худилайнен и вице-губерна-
тор Александр Дрозденко. 
Именно на нем и остановил 
свой выбор Дмитрий Медве-
дев. 5 мая он внес кандида-
туру Дрозденко в областной 
парламент.

Новый губернатор Леноб-
ласти - человек из команды 
Валерия Сердюкова. Поэтому 
уже сейчас можно предполо-
жить, что такой резкой смены 
курса, какая произошла в Пе-
тербурге после отставки Ва-
лентины Матвиенко и назна-
чения Георгия Полтавченко, в 
Ленобласти не будет.

Валерий Сердюков считает, 

что за время своей работы на 
губернаторском посту сумел 
многое сделать для Леноб-
ласти. В частности, изменил 
статус региона с аграрного на 
промышленный.

- Есть люди, которые хо-
тят оставить след каким-то 
действием, а другие просто 
решают жизненные пробле-
мы населения, - заявил Сер-
дюков на своей последней 
пресс-конференции. - Мне 
важно не построить суперне-
боскреб, а создать для людей 
равные и комфортные усло-
вия для проживания в Ленин-
градской области. Область 
сейчас совсем другая. Из 
аграрной она стала промыш-
ленной. Вот это результат, а 
не работа на эффект.

Какой след в истории Лен-
области оставит губернатор 
Александр Дрозденко, пока-
жет время.

Ольга РЯБИНИНА
Фото Интерпресс

47-й РЕГИОН

- ЕСЛИ новый губернатор Александр 
Дрозденко будет повторять то, что делал 
прежний губернатор Валерий Сердю-
ков, пребывание его на этом посту вряд 
ли будет долгим и плодотворным. Дело в 
том, что Валерий Павлович не запомнился 
жителям Ленинградской области ни од-
ним крупным стратегическим проектом, 
вдохновителем которого он был бы лич-
но. Даже строительство порта в Усть-Луге 
вряд ли можно считать его заслугой. Ини-
циатором этого проекта был федеральный 
центр, и начинался он, когда губернатором 
области был Вадим Густов. 

Валерий Сердюков занимал пост губер-
натора Ленобласти почти 14 лет. За это 

время он стал вызывать у жителей регио-
на раздражение и усталость. Вспомним то 
же Пикалево, когда Валерий Павлович не 
смог самостоятельно разрешить трудовой 
конфликт - потребовалось вмешательство 
Владимира Путина. Думаю, что если бы 
осенью 2012 года в области состоялись 
губернаторские выборы и на них пошел  
Валерий Сердюков, он бы их, с большой 
вероятностью, проиграл.

Что касается Дрозденко, перед ним сто-
ят две важные задачи. Во-первых, про-
должить развитие крупных стратегических 
проектов, например Усть-Луги. Во-вторых, 
подумать об экономической интеграции с 
Петербургом.

ГАЙД-ПАРК

Владимир ЕРЕМЕНКО:

Дмитрий ГАВРА:

Яков ЕВГЛЕВСКИЙ:

- КРУТОГО поворота руля не будет. Дроз-
денко - опытный руководитель, уже десять 
лет он работает вице-губернатором Лен-
области. Он зарекомендовал себя как си-
стемный человек, который умеет работать 
в команде. Другие кандидаты - Андрей 
Молчанов и Александр Худилайнен - с 
большой долей вероятности устроили бы 
смену элит. Дрозденко же сделает пере-
ход от старой команды к новой более мяг-
ким.

Главная задача, которая будет стоять 
перед новым губернатором, - это, безу-
словно, выстраивание отношений с Пе-
тербургом. Мы все видели проект «Боль-
шой Москвы», и я допускаю, что возможен 
проект «Большого Петербурга». Вопрос о 
целесообразности или нецелесообразно-
сти формирования единого большого ре-

гиона не снят с повестки дня.
Еще одна задача - формирование но-

вой инвестиционной политики. В начале 
2000-х губернатору Валерию Сердюкову 
удалось привлечь в регион крупных ин-
весторов. Но постепенно они потеряли к 
Ленобласти былой интерес. Думаю, Алек-
сандру Дрозденко нужно будет снова со-
средоточиться на этом направлении.

Кроме того, Дрозденко, на мой взгляд, 
должен уделить большое внимание транс-
портной инфраструктуре: от ремонта и со-
держания дорог в области зависит очень 
многое. А вот в сельском хозяйстве Дроз-
денко достаточно сохранить все лучшее, 
что сделал до него губернатор Сердюков.

В любом случае новый глава региона 
обязательно придаст новый импульс раз-
витию Ленобласти.

- НАЗНАЧЕНИЕ новым губернатором Ле-
нинградской области Александра Дроз-
денко закономерно. У него большой опыт 
работы и в районных структурах (был гла-
вой Кингисеппского района), и в област-
ном правительстве (десять лет трудил-
ся вице-губернатором). Таким образом, 
Дрозденко сотрудничал с губернаторами 
Александром Беляковым, Вадимом Густо-
вым, Валерием Сердюковым.

Судя по той должности, которую он за-
нимал на момент своего сегодняшнего 
олимпийского восхождения, думаю, не 
стоит ожидать от него особо революцион-
ных шагов в руководстве областью. Ско-
рее всего, он в основном продолжит тот 

курс, который проводился до него. Навер-
ное, его и ставят для этого, ибо в нынеш-
ней России импульс развития должен ис-
ходить не из регионов, а из федерального 
центра.

Государству не нужны ниспровергате-
ли и диссиденты, а нужны зрелые госу-
дарственные мужи. Тем более что время 
сейчас бурное, неспокойное. Поэтому 
такие люди, как Дрозденко, должны стать 
своеобразным спасательным кругом, спо-
собным административно, экономически, 
социально и психологически успокоить 
население и обеспечить проведение на-
стойчивого и успешного реформаторско-
го курса.

Чего ждать от 
Александра 
Дрозденко?

КАК ИЗМЕНИТСЯ жизнь
в Ленинградской обла-
сти после вступления в
должность Александра
Дрозденко? Будет ли он
продолжать политику
своего предшествен-
ника или нет? Об этом
размышляют извест-
ные петербургские по-
литологи.

Подготовила
Ольга РЯБИНИНА

«Он не должен стать 
вторым Сердюковым»

«Отношения с Петербургом 
области нужно строить 
по-новому»

«Революционных шагов 
не будет»

Сердюков руководил областью четырнадцать лет

Дрозденко предстоит решать 
непростые задачи
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Нужна ли нам 

новая пионерия?
В преддверии 90-летия со дня создания 

пионерской организации эксперты «Смены» 
рассуждают о возможности возрождения в России 

единой детской общественной организации

Вопрос задавала
Людмила АНДРЕЕВА

Рисунок Максима СМАГИНА

Светлана СВЕТЛИЧНАЯ, 
актриса: 
- Перед вступлением в пионеры мы должны были дома на-

писать и красиво оформить клятву. Я полдня выводила бук-
вы прописью, потом украшала клятву цветами и звездоч-
ками. Надела белый фартук, повязала банты и побежала в 
школу. А там оказалось, что клятву я забыла дома, и меня не 
приняли в пионеры. Как я рыдала - как никогда в жизни! Го-
ревала со мной и вся семья. А через неделю меня приняли 
персонально, и получилось даже еще лучше и торжествен-
нее. Я не могу забыть до сих пор ощущение этого шелко-
вого галстука на груди. Нам сказали, что теперь мы имеем 
право салютовать военным при встрече, и я бегала по ули-
цам, искала военных и отдавала салют. Мне казалось тогда, 
что звание пионера делает меня полноценным, взрослым 
человеком, что мне оказано доверие.

Алексей БЛИНОВ, 
магистр игры «Что? Где? Когда?»:
- Меня приняли в пионеры 22 апреля, в день рождения 

Ленина, в лагере «Зеркальный». Этот день - один из самых 
ярких в моей жизни. Я был активным пионером, многому 
научился, много где побывал. Определенно скажу одно: я 
очень жалею, что у наших детей пионерской организации 
нет.

Ирина БОГАЧЕВА, 
оперная певица:
- Вспоминаю то время с большим удовольствием: мы 

всегда что-то делали, затевали, мастерили, кому-то помо-
гали, пели, танцевали. Сегодняшнее сплошное равнодушие 
и безразличие к организации свободного времени детей 
меня лично удручает.

Дмитрий ХАРАТЬЯН, 
актер:
- Лучшие дни пионерского детства я провел в подмосков-

ном лагере «Парус». Мы создали ансамбль и пели хорошие 
песни. Я всегда имел успех с песней про лагерь «Орленок»: 
«Звездопад, звездопад, это к счастью, друзья говорят...» 
О самом «Орленке» я мог только мечтать... Теперь, в свои 
полста, я - президент фестиваля искусств всероссийского 
лагеря «Орленок», бываю там раз в год обязательно, а то 
и чаще. Поддерживать такую веселую, правильную, задор-
ную организацию, как пионерский лагерь, всегда готов!

90 ЛЕТ назад была создана пионерия. Се-
годня эту форму воспитания подрастающего 
поколения оценивают по-разному, но те, кто 
носил красный галстук, вспоминают о нем, 
как правило, с теплым чувством.

А какие у вас 
воспоминания 
о пионерском 

детстве?
- спросила «Смена» 

у знаменитых людей

ОПРОСОПРОС
VIPVIP--

МНОГИЕ россияне сегод-
ня вспоминают свое крас-
ногалстучное детство с 
ностальгией и жалеют, что 
в 1991 году пионерия по-
гибла вместе с Советским 
Союзом. Ведь если убрать 
политический аспект, оче-
видно, что организация 
очень эффективно зани-
малась нравственным вос-
питанием подрастающе-
го поколения, помогала 
ребятам по-настоящему 
сдружиться, почувствовать 
свою значимость, пропа-
гандировала здоровый об-
раз жизни и ответственное 
отношение к учебе и рабо-
те. Сегодня вместо одной 
пионерии в России суще-
ствует множество разных 
общественных детских 
объединений. Но есть ли 
от них толк? Большинство 
россиян уверены, что нет.

Без идеи 
никуда!

- По данным ВЦИОМа, 85 
процентов граждан страны 
считают, что нам необходи-
ма организация, аналогич-
ная пионерской. Причем 40 
процентов высказываются 
за возрождение пионерии, а 
45 процентов - за создание 
новой структуры, - говорит 
уполномоченный по правам 
ребенка в Санкт-Петербурге 
Светлана Агапитова. - Сейчас 
в Петербурге существует по-
рядка 300 различных детских 
и молодежных организаций, 
однако в них состоит всего 
50 тысяч детей и подростков 
- прямо скажем, это весьма 
небольшой процент от обще-

го числа юных петербуржцев. 
Мне кажется, некая единая 
организация была бы сегод-
ня очень актуальна. К сожа-
лению, у нас зачастую дети 
почти ничего не знают даже о 
своем соседе по парте, чув-
ствуется разобщенность. А 
если бы они вместе, напри-
мер, помогали инвалидам или 
участвовали в какой-то патри-
отической акции, это объеди-
нило бы ребят и позволило бы 
им лучше раскрыться.

Психологи со своей сторо-
ны напоминают, что подрост-
кам очень важно чувствовать 
себя частью какой-то соци-
альной группы, и именно в 
группе намного проще за-
ниматься их воспитанием. 
Другое дело, что в этой груп-
пе подростку в первую оче-
редь должно быть интересно. 
Нельзя, чтобы мероприятия 
там стали для ребенка нудной 
обязаловкой.

- К сожалению, сегодня 
трудно сформулировать идею 
организации, за которой пой-
дут люди, и в первую очередь 
дети. А без этого никак! - счи-
тает Светлана Агапитова. - 
Вот часто говорят, что России 
необходима внятная нацио-
нальная идея. Также и единой 
детской организации нужна 
своя гениальная идея. Надо 
четко понимать, че му эта ор-
ганизация будет учить и чем 
сможет привлечь детей.

Природа 
не терпит 
пустоты

Вообще кризис воспитания 
у нас налицо. Общество обес-
покоено случаями шокирую-
щей жестокости со стороны 
подростков. К сожалению, 
это закономерное явление, 
если ребенок чувствует себя 

социально заброшенным, 
если у него нет четкого по-
нимания, что такое хорошо и 
что такое плохо. Родители се-
годня зачастую к воспитанию 
подходят формально - ребе-
нок одет, всем необходимым 
обеспечен, в школе двойки не 
хватает, что еще надо? Сами 
школы, к сожалению, тоже 
фактически сняли с себя вос-
питательную функцию и огра-
ничиваются только тем, что 
дают определенный объем 
знаний. Секции по интересам 
- это, конечно, хорошо, но и 
там воспитание стоит не на 
первом месте.

- Но природа не терпит пу-
стоты, поэтому, если семья и 
школа воспитанием ребенка 
не занимаются, значит, он бу-
дет просвещаться сам: через 
телевизор, в компьютерном 
клубе, в Интернете, на улице - 
это уж как повезет! - отмечает 
педагог Николай Солодов, ко-
торый много лет возглавляет 
в Петербурге детский отряд 
«Спасатель», а в 2011 году 
был признан лучшим старшим 
вожатым страны. - Ребенок 
в возрасте 10 - 14 лет нахо-
дится в постоянном поиске. В 
этот период ему важно почув-
ствовать свою значимость, 
как-то проявить себя, понять, 
что он не просто так живет на 
земле. Вот и дайте ему пра-
вильный ориентир, общение 
с интересными и достойными 
людьми. Пусть возложит цве-
ты в День Победы, постоит в 
почетном карауле, сходит в 
поход со скаутами, снимет с 
ребятами фильм на экологи-
ческую тему - в общем, полу-
чит как можно больше пози-
тивной информации. Тогда он 
определится, что ему надо.

Процесс идет
И все же большинство экс-

пертов сходятся в том, что в 
нынешних условиях создать 
организацию, подобную по 
размаху пионерской, будет 
почти невозможно. Потому 
что пока нет ни понимания, 
как воспитывать подрастаю-
щее поколение, ни достаточ-
ных средств, ни соответству-
ющего кадрового резерва 
творческих и грамотных во-
жатых.

- Однако если мы поставим 
перед собой цель восстано-
вить общественные органи-
зации именно как инструмент 
нравственного воспитания, то 
мы это сделаем, - уверена Та-
тьяна Говорушина, директор 
Городского дворца творче-
ства юных. - Просто это дли-
тельный процесс, но он идет. 
И очень жаль, что в 90-х мы 
потеряли такую важную си-
стему социализации, воспи-
тания порядочности, понима-
ния коллективизма и дружбы, 
как пионерия.

Юлия ЛИ
Фото Интерпресс

ПРОБЛЕМЫ 
ВОСПИТАНИЯ

Сегодня многим детям не хватает пионерской сознательности
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Горожане с удовольствием участвовали в торжествахВоспитанники Суворовского училища поблагодарили ветеранов за мирное небо

Парад Победы оказался очень зрелищным

ВМЕСТЕ со всей Рос-
сией Петербург отметил 
67-ю годовщину Победы 
в Великой Отечествен-
ной войне. Красочный 
парад на Дворцовой 
площади, масштабное 
шествие ветеранов по 
Невскому, разноцвет-
ный фейерверк над Не-
вой - 9 Мая торжества 
продолжались с утра до 
позднего вечера.

ГЛАВНЫМИ героями 
праздника по традиции 
стали ветераны. Убелен-
ные сединами бабушки 

и дедушки, большинству 
из которых уже давно за 
восемьдесят, надели все 
свои медали и отправились 
в центр города, на парад. 
Ровно в десять утра перед 
ними прошагали более по-
лутора тысяч военнослужа-
щих и проехали более 50 
единиц техники.

А вот к вечеру марширо-
вали уже сами ветераны. 
Погода 9 Мая была теплая 
и солнечная. Поэтому на 
Невском было необычайно 
многолюдно.  Петербурж-
цы приветствовали по-
бедителей криками «Спа-
сибо!» и дарили им цве-
ты - прямо как в далеком 
1945-м.

Юлия ФРОЛОВА
Фото Интерпресс

Спасибо вам, ветераны!
В праздничных мероприятиях приняли участие десятки тысяч горожан

Герои-ветераны 
прошли колонной 
по Невскому 
проспекту

ПАМЯТЬ
НА ВЕКА
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«Надо защищать правду

           о великой войне»
Ветераны 86-й дивизии вновь встретились на Невском пятачке

НАКАНУНЕ Дня Победы 
участники обороны Ленин-
града по традиции собра-
лись на Невском пятачке. 
Бывшие бойцы 86-й ди-
визии поприветствовали 
друг друга, возложили цве-
ты к мемориалу и опусти-
ли на невскую воду венок 
из алых гвоздик. Встречу 
ветеранов Великой Оте-
чественной войны органи-
зовали и по традиции про-
вели Балтийская медиа-
группа и Фонд развития и 
поддержки СМИ.

…УЧАСТНИК прорыва бло-
кады в 1943 году Анатолий 
Аполлонович Лавров приехал 
на Невский пятачок вместе 
с внучкой Верочкой, второ-
классницей.

- Раньше все ездил и ездил 
по школам, рассказывал о 
войне, думал, внучка подрас-
тет, к ней в класс приду, - рас-
сказал ветеран «Смене». - Да 
что-то в ее класс не зовут. Вот 
я и решил Верочку с собой 
взять, пора ей посмотреть, 
где мы воевали, а то потом 
поздно будет воспитывать.

Верочка с гордостью пока-
зала открытки, которые она 
сама нарисовала для вете-
ранов. Открыток было ровно 
десять - по числу оставшихся 
в живых бойцов знаменитой 
дивизии.

Один из тех, кому предна-
значалось поздравление от 
Верочки, - стрелок и пулемет-
чик, участник Парада Победы 
на Красной площади Миха-
ил Андреевич Павлов - под-
твердил, что приглашений на 
встречи со школьниками ста-
ло меньше.

- Так что я сам иду в школы, 
говорю с руководством, на-
стаиваю, чтобы провели урок 
мужества. Всегда идут на-
встречу. Надо правду о вели-
кой войне защищать!

На Аллее Славы, которая 
ровно через 500 шагов выво-
дит к Неве, особенно замет-
но, как мало ветеранов диви-
зии дожили до этого мая. Но 
за ними с алыми гвоздиками в 
руках шла молодежь в форме 
сороковых годов - участники 
военно-исторических клубов.

Связистке Марии Федоров-
не Кукушкиной помог пустить 
цветы по Неве в знак памяти 
о погибших товарищах ру-
ководитель клуба «Балтиец» 
Алексей Харьков. Они долго 
разговаривали, и Мария Фе-
доровна призналась, что та-
кие ребята, хранящие память 
о подвиге народа, - тоже их 
внуки: пусть не по родству, 
так по духу.

…Самый молодой из 86-й 
дивизии - сын полка Борис 
Кириллович Егунов - готовит-
ся к празднованию 83-летия. 
Бодрый, ясноглазый, он все 
время подшучивает над со-
бой:

- Сделали из меня прямо-
таки героя! А что я такого со-
вершил? Пацаном сбежал из 
Ленинграда к отцу на Невский 
пятачок, а там воевал, как 
все. Вот худенькие девчонки, 
которые раненых вытаскива-
ли из-под огня, - они настоя-
щие герои!

Из «худеньких девчонок» 
сегодня осталась только одна 
- Нина Ивановна Виноградо-
ва. Операционная медсестра 
работала в единственном 
госпитале, куда поступали 
раненые с Невского пятачка. 
Именно в этом госпитале спа-
сали тяжело раненного в бою 
Владимира Спиридоновича 
Путина, отца президента Рос-
сии, отсюда его отправили на 
лечение в Ленинград. 

- Я не знаю, кто его лечил, 
кто перевязывал, - говорит 
Нина Ивановна. - Мы же ра-
ботали стоя у операционных 
столов в кирзачах, на земля-
ном полу, по двенадцать ча-
сов, под артобстрелами, под 
воем минометов. Света бело-
го не видели, только раны. То-
ропились скорее помочь.

С Невского пятачка вете-
раны направились в Балтий-
ский медиа-центр. Во время 
праздничного застолья зву-
чали военные песни. Всем 
вручили подарки. Самым до-
рогим из них для защитников 
Ленинграда стала поздрави-
тельная открытка от Путина. 
Бережно укладывая ее в на-
грудные карманы рядом с от-
крыткой второклассницы Ве-
рочки, ветераны улыбались. 
Они получили двойное под-
тверждение тому, что уроки 
мужества не забыты - ни их 
внуками, ни Родиной.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото 

Святослава АКИМОВА

Ветераны почтили память ушедших товарищей

ДОБРАЯ 
ТРАДИЦИЯ

Анатолий Лавров приехал на Невский 
пятачок с внучкой Верочкой

Траурный венок 
был спущен на воду

Каждый из оставшихся в живых бойцов 86-й дивизии получил поздравление от Путина
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Памперсы 
унижения

Фонд социального страхования издевается над беспомощными стариками

65-ЛЕТНЯЯ Софья Ого-
рельцева с трудом пере-
двигается после тяжелой 
операции - врачи посо-
ветовали ей проводить на 
ногах не более двух часов 
в день. Тем не менее, что-
бы получить необходимые 
при ее болезни урологи-
ческие прокладки, ей при-
ходится постоянно ездить 
на Удельный проспект, 35, 
и стоять в длинных очере-
дях. Зачастую по восемь 
- десять часов. Однако со-
трудников регионального 
отделения Фонда социаль-
ного страхования Петер-
бурга, устроивших все это 
безобразие, ее страдания 
интересуют мало. Соб-
ственно, как и страдания 
еще сотен тяжелобольных 
людей.

«Будете 108-й!»
…Корреспондент «Смены» 

приехала на Удельный в один 
из майских дней. Пункт вы-
дачи белья, обслуживающий 
Приморский, Выборгский и 
Калининский районы, начал 
работать в 10 утра. Однако 
здесь уже стояли около 50 
человек. Вместо ответа на во-
прос «кто последний?» мне 
предложили внести свое имя 
в список под номером 108. 

Если бы речь шла, напри-
мер, о сберкассе, ничего 
бы страшного в этой циф-
ре не было. Однако в пункте 
на Удельном работает всего 

одна сотрудница, и в час она 
обслуживает всего шесть - 
десять человек (и дело не в ее 
медлительности, а в специ-
фике работы). Нетрудно под-
считать: если бы я встала в 
конец очереди, то, скорее 
всего, осталась бы в тот день 

ни с чем - пункт закрывается 
в 8 часов вечера. Пожилые 
люди к такой ситуации давно 
привыкли: отстоишь несколь-
ко часов - и уйдешь с пусты-
ми руками. Или приедешь на 
Удельный, 35, посмотришь на 
очередь - и отправляешься 
домой...

Абсорбирующее белье и 
памперсы относятся к сред-
ствам реабилитации инва-
лидов и финансируются из 
федерального бюджета. Нуж-
дающиеся должны получать 
их бесплатно. И это вполне 
оправданно: иначе не хватит 
никакой пенсии, чтобы обес-
печить себя всем необхо-
димым. В среднем инвали-
ду нужно три прокладки или 
памперса в день, или 90 штук 
в месяц. Это где-то две-три 
тысячи рублей в месяц - для 
многих больных ровно поло-
вина пенсии!

Поставки 
то есть,
то нет

Обеспечение инвалидов 
средствами реабилитации в 
Петербурге находится в ком-
петенции Фонда социально-
го страхования. Последний в 
свою очередь подписал гос-
контракт с ООО «АМК», кото-
рое, собственно, и органи-
зовало выдачу больным пам-
персов и прокладок.

- Работа пункта выдачи бе-
лья - настоящее безобразие! 
- пожаловалась «Смене» жен-
щина из очереди, попросив-
шая не называть ее фамилию. 
- Мой ребенок страдает ДЦП, 
одного оставить его дома 
нельзя. Муж специально взял 
на работе отгул, чтобы я мог-
ла поехать сюда и стоять в 

очереди целый день. А ведь 
здесь дают только месячную 
норму - потом все повторяет-
ся снова.

Форменное издевательство 
над людьми продолжается 
уже год. Инвалиды не верят, 
что кто-то сможет решить их 
проблему. Например, в фев-
рале и марте прокладки и 
памперсы вообще не выдава-
ли - не было поставок. В апре-
ле выдача средств реабили-
тации была лишь в течение 
нескольких дней. Инвалидам 
приходилось покупать белье 
за свои деньги.

Если платно, 
то без очереди
Кстати, продажа пампер-

сов и прокладок происходит 
тут же, на Удельном, 35, и, 
что интересно, вне очереди! 
Обслуживает «платников» тот 
же сотрудник, что и обычных 
льготников. По закону, если 
инвалид приобрел памперсы 
за свои деньги, в дальнейшем 
он может получить компен-
сацию от Фонда социально-
го страхования. Однако, как 
правило, биться за нее прихо-
дится в среднем три месяца.

- А у меня пенсия 5700 руб-
лей в месяц, и я не могу по-
зволить себе потратить не-
сколько тысяч на прокладки 
даже при условии компенса-
ции в будущем, - пожалова-
лась «Смене» еще одна жен-
щина из очереди. - В прошлом 
году я смогла получить белье 
лишь шесть раз вместо две-
надцати. А знаете, как тяжело 
здесь зимой стоять? Внутри 
пункта все не помещаются, 
стоять надо на холоде. В туа-
лет пускают не всегда - надо 
уговаривать. Я последний раз 
стояла, обмочила штаны - все 
к ногам примерзло... Стою и 
плачу - хоть вешайся на бли-
жайшем дереве! Только не за-
браться, к сожалению. К нам 
относятся не как к людям, а 
как к скоту. Так я в тот день ни-
чего и не получила - зато про-
болела потом три недели...

Заведующая пунктом вы-
дачи белья на Удельном  об-
щаться с корреспондентом 
«Смены» отказалась, сослав-
шись на занятость. Впрочем, 
от нее зависит мало.

Гораздо больше вопросов 
- к руководству Фонда соци-
ального страхования, устро-
ившего для беспомощных 
стариков настоящую пытку.

Почему в городе так мало 
пунктов выдачи белья?

Почему в них работает по 
одному-два сотрудника?

Почему наблюдаются хро-
нические перебои с постав-
ками средств реабилитации?

Наконец, сколько можно из-
деваться над тяжелобольны-
ми людьми и их родственни-
ками?

Ольга РЯБИНИНА
Фото 

Святослава АКИМОВА

СИТУАЦИЯ

Тесная каморка не вмещает всех, кто часами ждет своей очереди

Получение месячной нормы белья сродни настоящему подвигу

«А знаете, как тяжело здесь 
зимой стоять? Внутри пункта 
все не помещаются, стоять надо 
на холоде. В туалет пускают не всегда 
- надо уговаривать. Я последний 
раз стояла, обмочила штаны - все 
к ногам примерзло... Стою и плачу - 
хоть вешайся на ближайшем дереве! 
Только не забраться, к сожалению. 
К нам относятся не как к людям, 
а как к скоту. Так я в тот день ничего 
и не получила - зато проболела потом 
три недели...»
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«Мы хотим послать Обаме 

Священное Писание»
Депутат Виталий Милонов считает, что американский президент 

зря погнался за голосами содомитов

«Бутерброды» обрели голос
Живые носители рекламы 

массово обзаводятся громкоговорителями

НА МИНУВШЕЙ неделе 
действующий президент 
США Барак Обама публич-
но высказался за легали-
зацию однополых браков. 
В Петербурге, где недавно 
начал действовать запрет 
на пропаганду нетрадици-
онных сексуальных отно-
шений среди несовершен-
нолетних, встретили это 
заявление с недоумением. 
О причинах этого недоуме-
ния «Смене» рассказал ав-
тор нашумевшего закона 
депутат Законодательного 
собрания Виталий Мило-
нов.

- Виталий Валентинович, 
а что, если Обама приедет 
в Петербург и начнет пу-
блично защищать гомосек-
суалистов? Он тоже будет 
оштрафован?

- Нет, у него дипломатиче-

ский иммунитет.
- Почему это заявление 

Обамы наделало столько 
шуму?

- Подобные заявления про-
диктованы желанием понра-
виться определенной части 
избирателей - ведь в США 
скоро выборы президента. 
Однако, о чем бы ни говори-
ли социологические опросы  
у них, в Америке, человек, 
который выступает против 
Бога, не окажется в выигры-
ше. Я искренне желаю, чтобы 
Обама все-таки одумался. Он 
- христианин, а за одобрение 
однополых браков ему может 
грозить отлучение от церкви. 
Ведь он не просто высказал 
частное мнение человека, он 
говорил от имени страны... 
Сейчас мы вместе с группой 
православных петербуржцев 
собираемся послать Обаме 
Священное Писание с помет-
ками. Может, он задумается: 
стоят ли голоса содомитов 
его бессмертной души?

- Вы считаете, что веру-
ющий человек не может 

оправдывать однополую 
любовь?

- Конечно же, не может! 
Обама говорит абсолютно 
сатанинские вещи. Вступить 
в сделку с дьяволом легко. 
Только потом за это очень до-
рого придется платить. Еще 
недавно я был уверен, что 
Обама на такое не пойдет. 
Увы...

- Совсем скоро в Петер-
бург приедет еще один 
гость из Америки - певица 
Мадонна. Она уже заявила, 
что окажет поддержку го-
мосексуалистам, а приня-
тый в нашем городе закон 
назвала «бредовым звер-
ством». Говорят, вы решили 
не пропускать этот концерт 
и лично проследить за по-
ведением поп-дивы...

- Госпожа Чикконе (это ее 
настоящая фамилия) строит 
свою деятельность на скан-
далах и эпатаже. Но госу-
дарство не может советовать 
своим гражданам: не слу-
шайте ее музыку. Я сам знаю 
людей, которым нравятся ее 

песни. Кстати, многие из них 
даже не разбирают слов. Од-
нако наплевать на наше за-
конодательство мы Мадонне 
не позволим. Сам я не уве-
рен, что пойду на этот кон-
церт. Мне просто неприятно 

там находиться - слушать ее  
совсем не хочется. Хотя, по 
идее, туда следовало бы пой-
ти, чтобы лично засвидетель-
ствовать, что будет происхо-
дить на сцене...

- Виталий Валентинович, 
либеральная пресса при-
клеила вам ярлык - «депу-
тат-гомофоб». Является ли 
это для вас оскорблением?

- Я не знаю, что означает 
это понятие - «гомофоб». Ви-
димо, это человек, который 
боится гомосеков. А я их со-
всем не боюсь! Думаю, этот 
термин был придуман сами-
ми извращенцами. А что хо-
рошего могут придумать из-
вращенцы? Многие журнали-
сты, которые называют меня 
гомофобом, по-видимому, 
сами являются сторонниками 
этого противоестественно-
го, мерзкого образа жизни. 
Пусть люди просто называют 
меня православным христиа-
нином - это понятие включает 
все...

Ольга РЯБИНИНА
Фото Святослава АКИМОВА

В НАРОДЕ их окрестили 
«людьми-бутербродами», 
«шавермами» или «хот-
догами». Люди, «одетые» 
в рекламные щиты, по-
явились на наших улицах 
еще в 1990-е. Для жадных 
коммерсантов это самый 
дешевый способ рекламы: 
студенту или бабушке-пен-
сионерке можно платить 
гроши. Вот и стоят «лю-
ди-бутерброды» почти на 
всех центральных улицах, 
мешая проходу горожан и 
портя своим жалким ви-
дом облик северной сто-
лицы. Раньше они разда-
вали рекламные листовки, 
а теперь ко всему прочему 
массово стали обзаво-
диться звуковоспроизво-
дящими устройствами.

ВЫГЛЯДИТ это так: у стан-
ции метро стоит живой ре-
кламоноситель, а из прикре-
пленного у него на поясе уси-
лителя раздаются рекламные 
призывы. Например, такой: 
«Компания X (не будем ее 
называть, чтобы лишний раз 
не рекламировать ее услу-
ги. - «Смена»). Микрозаймы 
для всех. Деньги на всякий 
случай». И этот текст повто-
ряется десятки раз в час, сот-
ни, если не тысячи, - в день. 
Достаточно постоять рядом 
с «человеком-бутербродом» 
десять минут - начинает бо-
леть голова. Рекламные сло-
ганы звучат достаточно гром-
ко, оглушая проходящих мимо 

людей. Так и хочется подойти 
поближе и выключить усили-
тель!

Парадокс, но сделать это 
невозможно. Как не удалось 
в последнее десятилетие 
найти управу на живых рекла-
моносителей, так теперь не 
получается заставить их за-
молчать. Несмотря на то что 
депутаты Госдумы принима-
ли массу поправок в законы 
о рекламе, отрегулировать 
деятельность «людей-бутер-
бродов» они почему-то забы-
ли.

- К сожалению, закон ре-
гулирует только звуковую 
рекламу на транспортных 

средствах, - сообщила «Сме-
не» Наталия Плошкина, на-
чальник отдела контроля и 
надзора за соблюдением за-
конодательства о рекламе 
Управления Федеральной 
антимонопольной службы 
по Санкт-Петербургу. - В за-
конодательстве - пробел на 
этот счет, и бизнесмены им 
пользуются. Я сама регуляр-
но вижу носителей рекламы 
- как правило, людей непре-
зентабельной наружности - и 
слышу громкие рекламные 
призывы. На мой взгляд, это 
ужасно. Но УФАС не может 
запретить эту деятельность - 
мы работаем исключительно 

в рамках закона…
Получается, что любой че-

ловек может выйти к станции 
метро с мегафоном и начать 
рекламировать какие-либо 
услуги. Может, например, 
прокричать о них на весь 
Невский. И за это ему ничего 
не будет. Разве что туристы 
разбегутся. Может, все-таки 
пора наконец навести поря-
док в этой сфере и не только 
убрать с улиц живых рекламо-
носителей, но и заставить за-
молчать новое их поколение 
- «рекламоговорителей»?

Ольга РЯБИНИНА
Фото 

Святослава АКИМОВА

ШУМОВАЯ АТАКА

ВЗГЛЯД 
ИЗ ПЕТЕРБУРГА

Против рекламной 
глупости 

и вандализма!
ВСЕМ! Всем! Всем! 

Всем, кому небезразлич-
ны судьба и облик родно-
го города! Всем, кто меч-
тает раз и навсегда очи-
стить Санкт-Петербург 
от рекламной глупости и 
пошлости, облепившей 
стены, парадные, стол-
бы, заборы и остановки!

ЧЕРЕЗ неделю в Балтий-
ском медиа-центре откро-
ется организованный на-
шей газетой китч-вернисаж 
«Новая кунст камера: го-
родские глупости и обык-
новенный вандализм».

Еще не поздно принять 
активное участие в форми-
ровании экспозиции! Для 
этого нужно немного: со-
рвать и принести в медиа-
центр (напоминаем, он на-
ходится по адресу: Камен-
ноостровский пр., д. 67) 
поразивший вас реклам-
но-объявленческий «перл» 
или сфотографировать на-
носящую ущерб имиджу 
культурной столицы страны 
рекламу, граффити, выве-
ску, надпись и т. п.

Народные экспонаты ор-
ганизаторы выставки бу-
дут рады принять с 14 по 
20 мая с 10 до 19 часов в 
Балтийском медиа-центре. 
Присоединяйтесь к нашему 
общему делу, друзья!

Самые активные защит-
ники Петербурга будут при-
глашены на открытие китч-
вернисажа, которое состо-
ится 21 мая.

Виталий Милонов 
гомосеков 
не боится

«Люди-бутерброды» ведут себя все наглее, но управы на них пока нет

ВНИМАНИЮ
ЧИТАТЕЛЕЙ
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Инвесторы 

всех «напарили»
Петербургские общественные бани, 

оказавшись в руках частников, приходят в упадок

В ПОСЛЕДНЕЕ десятиле-
тие городские обществен-
ные бани в массовом по-
рядке признавались ава-
рийными и продавались 
коммерсантам практиче-
ски за бесценок. В частной 
собственности оказались 
десятки бань. Сегодня на 
месте одних стоят ново-
модные бизнес-центры и 
элитные жилые дома, на 
месте других - развалины. 
Несмотря на все обеща-
ния, городская власть так 
и не смогла призвать недо-
бросовестных инвесторов 
к ответу. «Смена» решила 
вспомнить самые извест-
ные долгострои.

1. Воронинские 
(Фонарные) 

бани
Адмиралтейский 

район

Бани, расположенные на 
набережной реки Мойки, 82B, 
были построены в 1870 - 1871 
годах по проекту архитектора 
Павла Сюзора. Долгое вре-
мя они считались лучшими в 
Европе. Там были устроены 
фонтаны и бассейны, а печи 
покрыты мозаикой. За этот 
проект Сюзор получил ме-
даль Политехнической вы-
ставки в Вене. Согласно ле-
генде, парильню очень любил 
посещать Григорий Распутин.

Баня, которой в 1930-е был 
присвоен порядковый номер 
43, была закрыта в 2006 году 
по причине ветхости. Здание 
приобрел инвестор, которого 
экс-губернатору Валентине 
Матвиенко отрекомендова-
ли как надежного. В октябре 
2010 года на заседании го-
родского правительства было 
решено, что на месте Фо-
нарных бань появится новый 
спортивно-оздоровительный 
комплекс.

Что же было сделано с тех 
пор? На месте знаменитых 
бань в Фонарном переулке 
сейчас - унылые развалины. 
Никаких табличек, извеща-
ющих о начале стройки, ни-
какой строительной техники 
здесь и в помине нет.

- Как мы любили эту баню! - 
говорит житель дома по набе-
режной Мойки, 82, Марк Бек. 
- Здесь были парикмахер-
ские, массажные, бассейны 
- развлечения на любой вкус. 
А теперь в центре города по-
мыться совсем негде! Думаю, 
мы уже не дождемся, когда 
здесь снова будет баня...

В ноябре 2011 года Воро-
нинские бани посетил губер-
натор Георгий Полтавченко - 
точнее, постоял рядом с тем, 
что от них осталось. Он при-

знал, что инвестор так и не 
выполнил своих обещаний на 
этом объекте. Тем не менее 

никакие санкции к компании-
собственнику применены не 
были.

2. Пушкарские 
и Посадские 

бани
Петроградский 

район

Эти бани были закрыты в 
2004 - 2005 годах. «Смена» 
следит за их судьбой уже не-
сколько лет.

Пушкарские бани были 
построены по проекту все 
того же архитектора Сюзо-
ра в 1876 - 1877 годах. В них 
любил париться Федор Ша-
ляпин. Отсюда и второе на-
звание бань - Шаляпинские. 
В 2001 году здание получило 
охранный статус: его при-
знали вновь выявленным 
объектом культурного насле-
дия. Однако в 2004 году бани 
были проданы инвестору. Тот 
варварски снес Пушкарские 
бани, оставив от них лишь 
тонкую фасадную стеночку.

На месте бывшей париль-
ни инвестор решил возвести 
бизнес-центр. Власти насто-
яли: в нем должна быть встро-
енная помывочная. Все рабо-
ты должны были закончиться 
на объекте летом 2008 года. 
Однако инвестор не выпол-
нил своих обещаний - работы 
на Большой Пушкарской, 22, 
начались лишь весной 2012 
года. Да и то сопровождаются 
скандалами: жильцы окрест-
ных домов уверены, что их 
дома затрещали по швам 
именно из-за начавшейся 
стройки.

До сих пор не разрешен 
вопрос о судьбе Посадских 
бань. Еще в 2004 году здание 
выкупила Балтийская инве-
стиционная компания - на его 
месте должен был появиться 
элитный жилой комплекс. Од-
нако инвестор не смог реали-
зовать проект и в 2011 году 
продал объект некоему ООО 
«Парус». Последнее в свою 
очередь недавно выставило 
здание на открытую прода-
жу. Соответствующая вывес-
ка красуется на здании уже 
больше месяца.

- Цену объекта мы вам не 
назовем - это может быть 
сделано лишь после заключе-
ния договора о конфиденци-
альности, - сообщили «Сме-
не» представители компании. 
- Здание продается без вся-
ческих обременений.

Сказанное означает, что на 
его месте может быть постро-
ено что угодно - хоть жилой 
дом, хоть бизнес-центр. И не 
обязательно со встроенной 
баней. Впрочем, в админи-
страции Петроградского рай-
она продолжают утверждать, 
что ее представители ведут 
переговоры о возвращении 
здания в городскую соб-
ственность.

- Инвестору сделаны соот-
ветствующие предложения, 
- сообщила «Смене» Наталия 

Яковлева, пресс-секретарь 
районной администрации. - 
Он над ними раздумывает.

Само здание уже более 
пяти лет стоит, обтянутое зе-
леной строительной сеткой. 
И видимо, при безразличном 
отношении властей к судьбе 
общественных бань еще пять 
лет так простоит.

3. Ушаковские 
бани

Кировский 
район

Ушаковские бани, пожалуй, 
самый яркий пример того, во 
что может превратиться зда-
ние в руках недобросовест-
ных коммерсантов. Фирма, 
взявшая объект на хранение, 
начала бездумно сдавать 
площади в аренду, в резуль-
тате чего баня превратилась 
в развалины.

Ушаковские бани (второе 
название - бани «Гигант»), 
расположенные на улице Зои 
Космодемьянской, 7, были 
построены в 1928 - 1930 го-
дах по проекту архитектора 
Александра Никольского. 
Здание относится к числу вы-
явленных объектов культур-
ного наследия. В 2006 году 
баня была закрыта опять же 
из-за ветхости. По договору 
хранения ее передали некой 
фирме «Олимп», которая ре-
шила извлечь максимальную 
прибыль из объекта.

Каких только арендаторов 
здесь не было за последние 
пять лет! В бане размещались 
цех по переработке рыбы, 
мебельное производство, 
компания, занимавшаяся из-
готовлением гробов... Потом 
- автомастерские, пункт при-
ема цветных металлов и кафе. 
По суду договор с «Олимпом» 
недавно расторгли, но пока 
судьба здания не решена.

- Ушаковские бани находят-
ся в границах того квартала, 
который идет под реновацию, 
- рассказал «Смене» Алек-
сандр Каптурович, глава му-
ниципального образования 
«Нарвский округ». - Его раз-
витием займется компания 
«СПб Реновация».

Инвестор обещал сохра-
нить Ушаковские бани. На их 
месте планируется открыть 
современный спортивно-оз-
доровительный центр. Од-
нако с реновацией квартала 
тоже возникли задержки. 
Что будет дальше с банями - 
опять неясно.

Ольга РЯБИНИНА
Фото автора

и Святослава АКИМОВА

P. S. В ближайшие дни 
редакция «Смены» прове-
дет «круглый стол» о судьбе 
городских бань, пригласив 
к участию в нем всех заин-
тересованных лиц.

ПРОБЛЕМА

Арендаторы превратили Ушаковские бани в развалины

Рядом со стенами Фонарных бань впору снимать фильм ужасов

Посадские бани снова выставлены на продажу

От Пушкарских бань осталась одна фасадная стена



Адвокаат не взял 
Быстрова на Евро

Среди кандидатов на участие в чемпионате Европы по футболу -
 семь игроков «Зенита»

ТО, ЧТО еще несколько 
дней назад было для боль-
шинства тайным, стало 
наконец для всех явным 
- главный тренер сборной 
России по футболу Дик Ад-
вокаат обнародовал рас-
ширенный список кандида-
тов на участие в Евро-2012. 
В списке - 26 кандидатов, 
из которых трое в итоге 
окажутся лишними. Среди 
ставленников Адвокаата - 
семь игроков «Зенита».

ЗА ДОЛГИЕ в определен-
ном смысле годы своей рабо-
ты в России голландский спе-
циалист приучил нас к своему 
чрезмерному консерватизму. 
В том плане, что Дик не любит 
никого и ничего менять. Коль 
играет команда по схеме 
4-3-3, то и будет играть до по-
синения. Коль сделана ставка 
на условных Васю, Колю и 
Петю, то у Леши и Саши шан-
сов пробиться в основу прак-
тически нет. Так было при нем 
и в «Зените», и в сборной. А 
еще Дик прочно ввинтил в 
наши головы мысль о том, что 
важнее денег для него могут 
быть только… деньги. И вот 
под занавес российской ко-
мандировки Адвокаата сте-
реотипы начали рушиться.

Уже сам факт отказа Адво-
каата продолжить работу в 
сборной России после чем-
пионата Европы вызвал удив-
ление. Как так - отказаться от 
6 миллионов евро в год (или 
сколько там на самом деле, 
всяко не меньше)?! Затем 
удивление усилилось. Во-
преки слухам о пришествии 
его в московское «Динамо» 
в творческом тандеме с Кон-
стантином Сарсанией, как то 
было в «Зените», Адвокаат 
взял и подписал контракт с 

ПСВ «Эйндховен». Понятно, 
что там его никакие миллио-
ны не ждут. Что ж, похоже, Дик 
действительно соскучился по 
родине и семье и эти чувства 
для него важнее всяких евро.

Пока же для Дика на первом 
месте - Евро! Наверняка Ад-
вокаат долго и упорно думал 
над составом на чемпионат 
Европы. И вновь всех удивил. 
Во-первых, в списке канди-
датов отсутствуют зенитовцы 
Владимир Быстров с Серге-
ем Семаком и ныне спарта-
ковец Динияр Билялетдинов. 
Что касается последнего, 
то это и печально, и законо-
мерно одновременно. Даже 
возвращение из Анг лии, где 
он не имел игровой практи-
ки в «Эвертоне», Динияра не 
спасло. За три месяца спар-
таковской карьеры Билялет-
динов не запомнился ровным 
счетом ничем. С Семаком 

другая история. Вне всяких 
сомнений, своей игрой за 
«Зенит» многоопытный Сер-
гей Богданович заслужил по-

ездку на чемпионат Европы. 
Однако Адвокаат изначально 
не делал на него ставку, рас-
полагая значительным чис-

лом центральных хавбеков. А 
вот отказ от услуг Быстрова - 
сенсация. Нет, вероятная мо-
тивировка тренерского шта-
ба сборной понятна: после 
травмы Владимир до сих пор 
не набрал своих оптималь-
ных кондиций. Но вряд ли кто 
поспорит с тем, что он эти 
кондиции набирает. А ведь с 
крайними полузащитниками в 
сборной не все ладно. Что са-
мое странное, травмирован-
ного Алана Дзагоева на Евро 
пригласили, а Быстрова нет…

Имеются и неожиданности 
по части прочих приглашен-
ных. Приглянулись Адвокаату 
защитники динамовец Влади-
мир Гранат и рубиновец Ро-
ман Шаронов, а также спарта-
ковский хавбек Дмитрий Ком-
баров, полузащитники лисса-
бонского «Спортинга» Марат 
Измайлов и московского «Ло-
комотива» Магомед Оздоев, 
а также нападающий «Дина-
мо» Александр Кокорин. Ну с 
Гранатом и Измайловым все 
понятно и логично. Первый 
необходим при общем дефи-
ците защитников, а второго, 
по сути, предпочли Семаку. 
И тут нужно отдать Измайло-
ву должное. Вернуться в на-
циональную сборную спустя 
столько лет дорогого стоит. 
Причем нынче Марат ни мно-
го ни мало лидер «Спортин-
га», дошедшего до полуфина-
ла Лиги Европы. И возможно, 
именно отсутствие Марата 
помешало «Спортингу» выйти 
в финал. Что же касается Ша-
ронова, Оздоева  и Комбаро-
ва, то, рискну предположить, 
это главные претенденты на 
отсев.

Окончательный список из 
23 игроков Адвокаат назо-
вет до 29 мая. Вероятно, это 
случится сразу после това-
рищеского матча со сборной 
Уругвая, который состоится в 
Москве 25 мая.

Константин МАЛИНИН
Фото Святослава АКИМОВА

Владимиру есть отчего расстроиться

ГЛАВНАЯ
КОМАНДА

СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ
Вратари: Игорь Акинфеев (ЦСКА), Вячеслав Малафеев 

(«Зенит»), Антон Шунин («Динамо» М).
Защитники: Александр Анюков («Зенит»), Алексей Бе-

резуцкий, Василий Березуцкий, Сергей Игнашевич (все 
- ЦСКА), Владимир Гранат («Динамо» М), Юрий Жирков 
(«Анжи»), Роман Шаронов («Рубин»), Роман Шишкин («Локо-
мотив»).

Полузащитники: Игорь Денисов, Константин Зырянов, 
Роман Широков, Андрей Аршавин (все - «Зенит»), Денис 
Глушаков, Магомед Оздоев (оба - «Локомотив»), Игорь 
Семшов («Динамо» М), Алан Дзагоев (ЦСКА), Марат Измай-
лов («Спортинг», Португалия), Дмитрий Комбаров («Спар-
так» М).

Нападающие: Александр Кержаков («Зенит»), Артем 
Дзюба («Спартак» М), Александр Кокорин («Динамо» М), 
Роман Павлюченко («Локомотив»), Павел Погребняк («Фул-
хэм», Англия).

СЧАСТЛИВЧИКИ

С каждого - по сотне
Александр Кержаков и Сергей Семак забили по 100 голов в чемпионатах России

ТАКОЕ случается доста-
точно редко, тем более в 
одном матче. Но игра «Зе-
нит» - «Спартак», вне вся-
ких сомнений, станет исто-
рической для Александра 
Кержакова и Сергея Сема-
ка.

ИМЕННО в ней Кержаков 
забил свой сотый мяч за «Зе-
нит» в чемпионатах России, а 
Семак - тоже сотый в нацио-
нальных чемпионатах, только 
суммируя матчи за все клубы. 

Сергей Богданович отметил 
своеобразный юбилей уда-
ром с 11-метровой отметки, 
а Александр Анатольевич за-
вершил красивую комбина-
цию. 

Любопытно, что Кержаков, 
прекрасно помня, что этот гол 
будет у него сотым, решил 
оставить мяч себе. Он раньше 
спартаковского вратаря до-
стал мяч из сетки и быстрень-
ко утащил его на зенитовскую 
скамейку запасных. Главный 
арбитр Владим Казьменко 
сперва грозно посмотрел в 
сторону Кержакова, но, по-
няв, что тот греха не совер-

шил, успокоился. 
В этом году Кержаков забил 

четыре гола в восьми матчах. 
Свой же первый в чемпиона-
те страны он забил в 2001-м, 
когда дебютировал за «Зе-
нит». В период с 2001 по 2006 
год Кержаков забил 64 гола, 
а затем в 2008 и 2009 годах 
отметился девятнадцатью 
забитыми мячами в матчах 
за московское «Динамо». Но, 
вернувшись в «Зенит», довел  
сине-бело-голубой счет до 
сотни!  

Антон ШЕВЦОВ
Фото 

Кирилла КУДРЯВЦЕВА

БОМБАРДИРЫ
...а Семак 
- нет

Кержаков 
забрал мяч 
на память...
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Под небом голубым 
команда золотая

Как «Зениту» вручали чемпионский кубок

НАВЕРНОЕ, все-таки сто-
ило вручать «Зениту» чем-
пионский кубок сразу по-
сле домашнего матча с мо-
сковским «Динамо», в кото-
ром сине-бело-голубые и 
завоевали де-юре золотые 
медали. А так томительные 
недельные ожидания в ито-
ге завершились немного 
скомканной церемонией, 
которая была испорчена 
еще до ее начала неожи-
данным и нелепым пора-
жением от «Спартака».

В САМОМ деле, не совсем 
понятно, зачем нужно было 
ждать целую неделю. Ведь 
настоящие эмоции в спор-
те - они всегда свежие. Вы-
играл - пускайся в пляс, качай 
тренера, совершай круг по-
чета… Все могло быть весь-
ма эффектно и гармонично, 
но организаторы чемпионата 
России привезли в Петербург 
чемпионский кубок с недель-
ным опозданием.

Да, к церемонии тщательно 
готовились. Футболистов об-
лачили в золотую форму, при-
гласили популярную среди 

ТОЛЬКО ВПЕРЕД!

Кубок - у капитана

Главным героем на церемонии награждения стал Андрей Аршавин
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 За Суперкубок поборемся 
с «Рубином»

Соперником «Зенита» в матче за Суперкубок России ста-
нет казанский «Рубин», в финале Кубка России победивший 
московское «Динамо» - 1:0. Обладатель же Суперкубка опре-
делится 15 июля. Правда, место проведения матча пока неиз-
вестно. На данный момент три города подали заявку - Самара, 
Грозный и Москва. Похоже, и на сей раз организацию матча 
доверят не Москве.  Первыми изъявили желание провести Су-
перкубок «Крылья Советов». Заявка подписана председателем 
правительства Самарской области, а матч планируется при-
урочить к 75-летию клуба. А первый вице-премьер Чеченской 
Республики просит провести игру на новой «Ахмат-Арене», где 
таких событий еще не было. Напомним, пока что за предела-
ми столицы этот трофей разыгрывался только раз, в прошлом 
году, когда «Зенит» обыграл ЦСКА в Краснодаре.

Отпуск до середины июня
Основной состав «Зенита» официально ушел в отпуск. Те 

футболисты, которые не будут задействованы в своих сбор-
ных, выйдут из него 13 - 14 июня: на эти два дня намечено 
медобследование в Санкт-Петербурге. А 15 июня команда от-
правится в Италию на свой первый сбор перед следующим се-
зоном. Не исключено, что тем игрокам основного состава, ко-
торые поедут на краткосрочный восьмидневный сбор в италь-
янскую Тоскану, будет позволено взять с собой семьи. В силу 
того, что сбор начнется в разгар чемпионата Европы, в котором 
примут участие многие игроки основного состава «Зенита», 
главный тренер Лучано Спаллетти планирует привлечь к тре-
нировкам большую группу футболистов из молодежного со-
става клуба. Второй сбор планируется провести в Португалии, 
где к команде должен присоединиться полузащитник Данни, 
который восстанавливается после разрыва кресто образных 
связок колена.

Страсти по Глушакову
Одной из целей «Зенита» в летнее трансферное окно, как 

и зимой, станет полузащитник московского «Локомотива» 
Денис Глушаков. Питерский клуб намерен повторить свое 
предложение по трансферу. По неофициальным данным, пре-
жде сине-бело-голубые были готовы заплатить за Глушакова 
14 миллионов евро, однако по настоянию президента «Локо» 
Ольги Смородской футболист остался в команде. С учетом 
того, что «железнодорожники» не попали в еврокубки, вероят-
ность трансфера Глушакова заметно возросла.

Берлускони будет долго ждать 
Спаллетти

Президент «Милана» Сильвио Берлускони заявил, что глав-
ный тренер команды Массимилиано Аллегри продолжит рабо-
ту в следующем сезоне, но клуб не теряет надежд заполучить 
на эту роль работающего в России Лучано Спаллетти. Бывший 
глава итальянского правительства отметил, что красно-чер-
ных полностью устраивает работа Аллегри. Он также сказал, 
что был расстроен чемпионством «Ювентуса», и сообщил, что 
по-прежнему высоко ценит тренерские качества наставника 
петербуржцев. Ждать ему Спаллетти придется еще долго - Ми-
стер, как известно, недавно продлил контракт с «Зенитом».

ЗЕНИТИКИ

На «Петровском» зажигала группа «Ленинград»

Были бы всегда такие баннеры!

болельщиков группу «Ленин-
град», омоновцев попросили 
вести себя более пристойно, 
чем после победы над «Дина-
мо». Возможно, не проиграй 
«Зенит» красно-белому врагу, 
и все бы прокатило на ура. А 
так даже Лучано Спаллетти 
не качали, только Андрея Ар-
шавина, причем не партнеры 
по команде, а фанаты. А ког-
да диктор объявил о том, что 
настало время круга почета 
чемпионов России, эти самые 
чемпионы уже ретировались в 
раздевалку. По сути, спасаясь 
бегством от заполонивших 
поле фанатов. Те же в очеред-
ной раз решили, что главные 
на футбольном празднике 
именно они.

Ну а «Зениту», как верно 
сказал на церемонии вру-
чения чемпионского кубка 
председатель правления ОАО 
«Газпром» Алексей Миллер, 
нужно двигаться вперед. То 
есть к победам на европей-
ской арене. Цель очевидна 
- Лига чемпионов. Сложно? 
Очень. Но когда цель ясна, 
уже легче.

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА
и Интерпресс

Чемпионы 
в полном 
составе
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В 2008 ГОДУ в поселке 
Рахья Ленинградской об-
ласти сгорел жилой дом. 
Экспертиза установила, 
что причиной пожара стало 
короткое замыкание в на-
ружном электрощите, ко-
торый не проверялся и не 
ремонтировался в течение 
двух десятков лет.

ПОСТРАДАВШИЙ от огня 
Вячеслав Дьячков расска-
зал нашему корреспонденту 
печальную историю о том, 
как он долгое время «судил-
ся и пересуживался», тре-
буя возместить причиненный 
ущерб. В результате Вяче-
слав Владимирович получил 

на руки судебное решение, 
которым предписывалось му-
ниципальному образованию 
«Рахь инское городское посе-
ление» выплатить погорельцу 
деньги. Было признано, что 
пожар возник по халатности 
местной администрации. Од-
нако решение суда в течение 
двух лет так и не было испол-
нено. Но когда к делу присту-
пил сотрудник Общественной 
приемной Борис Филимонов, 
оно сдвинулось с мертвой 
точки.

- Я благодарен именно это-
му человеку, - подчеркнул 
Вячеслав Дьячков. - Он сра-
зу стал обращаться в про-
куратуру, в Службу судебных 
приставов. Говорил твердо, 
грамотно. На днях я получил 
первую долю. Муниципалитет 
обещает погасить задолжен-
ность до Нового года.

ДОРОГУ, ведущую к подъ-
ездам дома № 29 по улице 
Ольги Берггольц, полгода 
назад пересекла глубо-
кая траншея. Заасфальти-
ровать ее удалось только 
благодаря вмешательству 
Общественной приемной 
Балтийской медиа-группы.

ПОМНИТСЯ, были в моде 
стихи-нескладухи. Например, 
такие: «Нынче рыли вдоль до-
роги, завтра роют поперек. 
Получается в итоге - перевы-
полнили план!»

Таких «перевыполнений 
планов» на улицах Петербур-
га, к сожалению, предоста-
точно. За примером далеко 
ходить не надо.

С прошлой осени жители 
улицы Ольги Берггольц не 
могли добиться устранения 
глубокой траншеи перед до-
мом. Кто-то с неизвестной 
целью вырыл ее, потом за-
бросал комьями земли, да 
так и оставил. И в снег, и в 
дождь старики и дети кое-как 
преодолевали «полосу пре-
пятствий», но весеннее поло-

водье сделало преграду не-
преодолимой. Траншею ста-
ли обходить, делая немалый 
крюк. Сегодня нескладухе 
положен конец: рытвина за-
асфальтирована.

- Если еще что-нибудь слу-

чится, - призналась «Смене» 
жительница дома Вероника 
Калошина, - буду сразу обра-
щаться в Общественную при-
емную БМГ. В других местах 
на наши жалобы никто не ре-
агирует.

ПРАКТИКА Обществен-
ной приемной Балтийской 
медиа-группы показыва-
ет: зачастую жилищные 
службы будто бы и не по-
дозревают, что поддержа-
ние порядка в подвалах - их 
прямая обязанность. Но 
два жилкомсервиса после 
вмешательства сотрудни-
ков Общественной прием-
ной все-таки вынуждены 
были о своих обязанностях 
вспомнить и спуститься в 
подвалы домов - на Камен-
ноостровском проспекте, 
73, и проспекте Наставни-
ков, 30.

ПИСК июньского комара 
знаком всем петербуржцам. 
В белые ночи он  воспринима-
ется как неизбежная напасть. 

А что делать, если комары в 
доме почти круглый год?

Работники ЖКС № 2 Петро-
градского района отвечали 
покусанным жителям дома 
№ 73 по Каменноостровскому 
проспекту: «Ничего делать не 
надо. В подвал не полезем. 
Город стоит на болоте - вот и 
комары, понятное дело!»

Жильцов такие «болотные» 
отговорки не убедили, и они 
обратились в Общественную 
приемную БМГ.

Сотрудники приемной рас-
шевелили сонный жилком-
сервис. В конце концов была 
проведена обработка подва-
ла инсектицидами. Тучи кома-
ров пропали, несмотря на то 
что «город стоит на болоте».

Выражает благодарность 
Общественной приемной и 
еще одна пострадавшая, Еле-
на Клейнер. Она и ее соседи 
- жильцы дома № 30 по про-
спекту Наставников - никак 
не могли добиться от комму-

нальщиков ремонта фановой 
трубы и осушения подвала.

- Какие запахи стояли в на-
ших квартирах! - вспомина-
ет Елена Степановна. - Мы 
ходили по дому в медицин-
ских масках. Все обращения 
в ЖКС № 2 Красногвардей-
ского района оставались 
безответными. Резкий запах 
нечистот мучил бы нас и по-
ныне, но, слава богу, помог-
ла Общественная приемная 
Балтийской медиа-группы - 
она подняла на ноги админи-
страцию района, и тогда наш 
подвал вычистили.

Интересно, что с работой 
коммунальщики справились 
за один рабочий день - про-
блема оказалась несложной. 
Почему же они дожидались 
«сигнала сверху», чтобы спу-
ститься вниз? Может быть, 
реагировать на сигналы «про-
стых» жильцов в данном жил-
комсервисе считается непри-
личным?

3114 мая 2012 годаГород для горожан

ПОДВАЛЬНЫЙ 
ВОПРОС

ПОГАШЕННЫЙ  
КОНФЛИКТ

Эх, так бы да все дорожки в городе в порядок привели!

Комар носа 
не подточит!

Коммунальщиков заставили уйти в подполье

ДЕЛО СДЕЛАНО!

Подготовлено по материалам Общественной приемной Балтийской медиа-группы

(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

Общественная приемная БМГ: 
работа продолжается

ЭТОЙ весной, как обычно, в Обще-
ственной приемной Балтийской медиа-
группы принимали сотни посетителей. 
Петербуржцы приходили за помощью, 
столкнувшись с равнодушием и неком-
петентностью различных служб. Одна-

ко в марте и апреле процент успешно 
разрешенных проблем оказался небы-
вало высок. Сотрудники Общественной 
приемной помогли многим. Сегодня 
«Смена» расскажет лишь о некоторых 
их победах.

Конец нескладухе
Одной рытвиной в городе стало меньше

НА УЛИЦЕ Фрунзе, меж-
ду домами № 2 и № 4, по-
текла вода из трубы, за-
ливая дворы и проезжую 
часть. Трое суток аварию 
не устраняли, ссылаясь на 
отсутствие техники. Од-
нако волшебным образом 
техника появилась, когда 
сотрудники Общественной 
приемной обратились к ру-
ководству «Водоканала».

СЕГОДНЯ благополучно за-
вершены и аварийные, и вос-
становительные работы.

- Даже благоустроили наши 
дворы, - рассказал «Смене» 
Андрей Бойцев, житель дома 
№ 4. - Так что все закончилось 

благополучно. Хотя, конеч-
но, поволноваться нам всем 
пришлось: подумывали уже 
об эвакуации. Если бы еще 
пару дней так заливало, из 
дома мы выбрались бы толь-
ко вплавь.

Кстати, попавшие в эту экс-
тремальную ситуацию люди 
обратили внимание нашего 
корреспондента на то, что 
когда появилась техника, ра-
ботать ей мешали автомоби-
ли, плотно стоявшие вдоль 
стен домов. По этому вопро-
су живущие на улице Фрун-
зе получили консультацию у 
юристов Общественной при-
емной.

Здесь же им объяснили, как 
законными методами можно 
одернуть нарушителей-ав-
товладельцев.

Волшебство 
с техникой

«Родник» перестал бить 
из жилого дома

«Получил первую 
долю»

Ущерб от пожара отказывались 
возместить несколько лет

Материалы подготовила
Людмила АНДРЕЕВА

Фото Святослава АКИМОВА
Рисунок Игоря КИЙКО

ТЕПЕРЬ СУХО
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Молодо, но не зелено!
Лучшим штукатуром Петербурга признан Алексей Припоров, 

которому лишь недавно исполнилось восемнадцать

В ЭТОМ году победите-
лем традиционного го-
родского конкурса «Луч-
ший штукатур» стал самый 
молодой его участник - 
18-летний сотрудник ОАО 
«Метрострой» Алексей 
Припоров. А ведь Алексей 
мерился силами с гораздо 
более опытными участни-
ками, многие из которых 
работают штукатурами по 
несколько десятков лет!

ЕЩЕ в метростроевском 
лицее преподаватели отме-
чали, что у Леши золотые руки 
и хороший глазомер. Рабо-
тать он начал рано и успел от-

лично себя зарекомендовать. 
Поэтому и попал на профес-
сиональный конкурс. К сло-
ву, Припоров уже становился 
лучшим штукатуром, правда 
в юниорской номинации. В 
этом году он впервые уча-
ствовал в конкурсе наравне 
со взрослыми и, по его при-
знанию, очень волновался. 
Ведь конкуренция была жест-
кой, и любая мелочь могла 
испортить итоговую оценку. 
Судьи внимательно отслежи-
вали работу на каждом эта-
пе: как штукатур замешивает 
гипсовый раствор, насколько 
быстро и умело разравнивает 
смесь по стенке, не допускает 
ли технологических ошибок, 
не нарушает ли технику бе-
зопасности, не оставляет ли 
после себя много мусора - и, 
наконец, дотошно оценива-

ли ровность обработанного 
участка. Однако Припоров 
все сделал идеально, за что и 

заслужил главный приз.
Надо сказать, Алексей - па-

рень очень ответственный и 

давно привык ставить перед 
собой взрослые цели. Он не 
случайно для обучения вы-
брал именно профессию шту-
катура - хотел рано начать ра-
ботать и помогать родителям, 
у которых он единственный 
ребенок. В свои восемна-
дцать он не только полноцен-
но вкладывается в общий се-
мейный бюджет, но и строит 
дачу вместе с отцом.

- Я не понимаю некоторых 
сверстников, которые до по-
следнего сидят на родитель-
ской шее, - говорит Алексей 
Припоров. - Долго учатся, по-
том, толком не встав на ноги, 
женятся и чуть ли не до три-
дцати продолжают просить 
деньги у родителей. Мне ка-
жется, это неправильно...

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

За любимым - 
хоть на край света!

Бытовые трудности лишь укрепили брак Павла и Ираиды Трясак, 
которые в этом году отпраздновали бриллиантовую свадьбу

БЫТОВЫЕ неурядицы 
обычно разрушают семьи, 
но совершенно не так про-
изошло с супругами Тря-
сак. 60 лет назад Ираида 
Матвеевна бросила раз-
меренную жизнь, престиж-
ную должность начальника 
планового отдела Воен-
торга и отправилась вслед 
за мужем-военным, кото-
рому давали назначение то 
на Чукотку, то на Сахалин. 
Жить иногда приходилось 
в весьма суровых услови-
ях, однако все это необы-
чайно сплотило молодо-
женов, для которых посто-
янно помогать друг другу 
стало так же естественно, 
как дышать.

- ПОВЕРЬТЕ, у них очень 
простой рецепт крепкой се-
мьи, - говорит Нина, дочь 
Ираиды Матвеевны и Павла 
Ивановича. - Они всегда вме-
сте, всегда проявляют самую 
преданную заботу друг о дру-
ге. А попробуй слово скажи 
кому-то из них двоих - тут же 
второй встает на защиту! У 
них феноменальное чувство 
взаимопомощи.

Сами супруги лишь лукаво 
переглядываются и со сме-
хом вспоминают день зна-
комства. Оба тогда ехали в 
поезде Грозный - Гудермес. 
Павел Иванович увидел в сво-
ем вагоне серьезную краса-
вицу-блондинку. Подошел, 
заговорил и... пропал!

- Я решил, что лучше жен-
щины нет на свете! - катего-
рично заявил он корреспон-
дентам «Смены».

- А я тогда подумала, что 
за него замуж ни за что не 
выйду! Он ведь был солда-

том-срочником, тем более из 
другого города, - призналась 
нам Ираида Матвеевна.

Но очень скоро свое мне-
ние изменила, настолько 
обаятелен был ее новый друг. 
Срочник или нет, а сердцу не 
прикажешь! Когда Павел Ива-
нович уехал на офицерские 
курсы, влюбленные каждый 
день писали друг другу пись-
ма. Знакомые даже смеялись 
над ними, мол, о чем можно 
писать так часто?!

Потом была свадьба - 
скромная и поспешная. Ведь 
уже на следующий день после 
регистрации молодому лей-
тенанту нужно было выезжать 
к месту назначения. Супругам 
вообще много пришлось ез-
дить по необъятным просто-
рам родины. Павел Иванович 
служил в авиационных вой-
сках, занимался техническим 
обслуживанием самолетов, а 
самолеты часто летают в са-
мые труднодоступные места, 
куда другим транспортом не 
добраться.

- Особенно мне запомни-
лась Чукотка, - вспомина-
ет Ираида Матвеевна. - Там 
мы жили в домике, в прямом 
смысле сбитом из ящиков! 
Вокруг тундра, деревьев нет, 
так что возводили дом из 

продуктовых ящиков. Внутри 
между панельками был уло-
жен мох, а снаружи ящики 
обивались железом... Конеч-
но, на Чукотке по хозяйству 
было очень много физически 
тяжелой работы, а я была 
хрупкой девушкой. Но муж 
всю такую работу брал на 
себя, он очень меня берег. Вы 
удивляетесь, что мы так долго 
вместе? Просто у меня очень 
заботливый муж!

После сокращения Воору-
женных сил, под которое по-
пал и лейтенант Трясак, су-
пруги вернулись в родной 
город Ираиды Матвеевны - в 
Грозный. Счастливо прожили 
там долгие годы, обустроили 
светлую просторную кварти-
ру. Однако все нажитое было 
потеряно в один момент, когда 
началась война. Супруги уеха-
ли из опасного города к доче-
ри в Ставрополь, а потом вме-
сте с ее семьей перебрались в 
Петербург. Другого жилья вза-
мен утраченного в результате 
военных действий они не по-
лучили, поэтому на старости 
лет ютятся с дочерью, внуч-
кой и правнуком в небольшой 
двухкомнатной квартире.

Павел Иванович, участ-
ник Великой Отечественной 
войны (был призван в 1944 

году, в 17 лет), надеялся по-
лучить жилье по ветеранской 
программе, однако здесь ему 
помешал пресловутый ценз 
оседлости - в Петербурге он с 
супругой проживает меньше 
десяти лет. Конечно, пожилая 
пара привыкла к трудностям, 

они даже утешают друг друга: 
«В тесноте, да не в обиде». Но 
как же им все-таки хочется, 
чтобы наконец закончилась 
эта полоса бытовых испыта-
ний!

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

ДЕНЬ СЕМЬИ

Супруги Трясак живут вместе уже шестьдесят лет

Ираида и Павел -
видная пара

Алексей - парень очень ответственный

и Павел -
видная п
Ираида и
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фонд «АдВита» («Ради 
жизни») с 2002 года 
помогает детям и 
взрослым, больным 
раком, которые лечат-
ся в больницах Санкт-
Петербурга. У людей, 
которые обращаются 
в фонд за помощью, 
очень разные исто-
рии и обстоятельства, 
объединяет их только 
одно: страшная беда, 
обрушившаяся на 
близких, с которой они 
не могут справиться 
самостоятельно, а го-
сударство или страхо-
вые компании не могут 
или не хотят оплатить 
им лечение.

Фонд «АдВита» - это 
команда быстрого ре-
агирования: рак не 
может ждать; чем бы-
стрее начать лечение, 
тем больше шансов 
вылечиться. У совре-
менной медицины 
очень много возмож-
ностей справиться с 
этой грозной болез-
нью, только зачастую 
на это нужны очень 
большие деньги.

Наша общая задача 
- сделать так, чтобы 
жизнь человека не за-
висела от того, есть у 
него средства на ле-
чение или нет. Мы об-
ращаемся ко всем не-
равнодушным людям: 
пожалуйста, помогите 
нашим детям выздо-
роветь! Без вашей по-
мощи у них нет буду-
щего.

СПАСИБО ВСЕМ, КТО ПОМОГАЕТ ДЕТЯМ ЖИТЬ

Уважаемые читатели «Смены»! Если вы хотите помочь Ксюше Ти-
таевой, Диме Комарову и другим детям, больным раком, выберите 
тот способ помощи, который вам удобен:

 Зайти в любое отделение филиала «Петровский» ОАО «Банк «От-
крытие» (бывший банк «Петровский»), взять там заполненную кви-
танцию для пожертвования в фонд «АдВита» и вписать сумму по-
жертвования. Квитанции синего цвета, располагаются в специаль-
ных держателях; пожертвование займет несколько минут. Комиссия 
за перевод пожертвования не взимается.

 Передать наличные родителям пациента. Для этого свяжитесь с 
фондом «АдВита» по телефонам: 33-727-33 или 8-901-308-87-28 по 

рабочим дням с 10.00 до 18.00, и вам сообщат прямые контакты.

 Стать донором крови или костного мозга. Для этого позвоните по 
телефонам наших диспетчеров по донорству: 33-727-33 или 8-901-
3-0000-25 с 10.00 до 18.00 по рабочим дням.

 Стать волонтером фонда «АдВита». Для этого позвоните по тем же 
телефонам или заполните на сайте фонда анкету, и мы найдем вам 
дело по душе.

Вы можете также перевести деньги на расчетный счет фонда.
Вы можете узнать о подопечных фонда подробнее на сайте фонда 

www.advita.ru, где на каждого пациента заведена отдельная стра-
ничка.

Ксюша Титаева
3,5 года. 
Острый лимфобластный лейкоз

Спасем детей 
вместе!

Благотворительный фонд «АдВита» и газета «Смена» 
обращаются к читателям с просьбой 

об оказании помощи детям, больным раком

ГОД начался заме-
чательно. Маленькая 
Ксюша впервые писала 
письмо Деду Морозу и 
- о чудо! - получила по-
дарки точно по списку. 
Но спустя буквально не-
делю девочка заболела 
- казалось, элементар-
ным ОРЗ. Но обычное в 
таких случаях лечение 
результата не давало, 
температура не пада-
ла, начался сильный ка-
шель.

ВРАЧИ пришли к выво-
ду, что у малышки пневмо-
ния, назначили антибио-
тики и... физиотерапевти-
ческие процедуры - УВЧ и 
электрофорез. Как вскоре 
выяснится, не только бес-
полезные, но и совершен-
но противопоказанные 
в Ксюшином случае... В 
конце концов ребенку 
сделали развернутый ана-

лиз крови, результат кото-
рого шокировал и роди-
телей, и врачей. У Ксюши 
диагностировали острый 
лимфобластный лейкоз.

Поскольку в Великом 
Новгороде, где живет се-
мья девочки, нет врачей, 
с п е ц и а л и з и р у ю щ и х с я 
на лечении детских лей-
козов, малышку сразу 
же направили в Санкт-
Петербург, в Институт дет-
ской гематологии и транс-
плантологии им. Р. М. Гор    -
бачевой. Недавно у де-
вочки закончился первый 
из шести курсов высоко-
дозной химиотерапии. 
Лечение далось ей очень 
тяжело: развился токси-
ческий гепатит, начались 
проблемы с кишечником, 
сильно болели ноги. Ра-
боту печени и пищевари-
тельной системы удалось 
восстановить, но малыш-
ка пока все еще прихра-

мывает. Ксюша держится 
молодцом, старается не 
огорчать маму - сама ку-
шает и не забывает наде-
вать защитную маску. Она 
даже не очень капризни-
чает, когда ей отказывают 
в любимых яблоках и сла-
достях - сейчас по меди-
цинским показаниям эти 
вкусности под запретом. 
Активная и общитель-
ная, девочка уже завела 
в больнице знакомых и, 
когда позволяет ситуация, 
играет в коридоре с дру-
гими детьми.

В настоящее время для 
восстановления иммуни-
тета, подавленного тя-
желым лечением, Ксюше 
необходим препарат «Ок-
тагам», которого, к сожа-
лению, нет в больнице. На 
курс лечения требуется 
10 флаконов этого лекар-
ства, цена одного флако-
на - 11 000 рублей.

ДИМЕ было 4 года, когда, 
обычно веселый и актив-
ный, он стал вялым и блед-
ным. Выяснилось, что у 
него снижен уровень гемо-
глобина, районный педи-
атр посоветовала «попить 
железа». Попили - улуч-
шения не было. Однажды 
маму срочно вызвали в 
детский сад - ребенок ле-
жал, не в силах подняться. 
Диму срочно госпитализи-
ровали в больницу города 
Шахты, уровень гемогло-
бина снижался настолько 
стремительно, что малыша 
пришлось перевести в реа-
нимацию.

ВРАЧИ сразу предполо-
жили, что имеют дело с лей-
козом, а коллеги из гемато-
логического отделения ро-

стовской детской больницы, 
куда в итоге попал мальчик, 
диагноз подтвердили и кон-
кретизировали. У Димы ока-
зался острый бифенотипиче-
ский лейкоз - сложная форма 
заболевания, сочетающая 
лимфобластный и миело-
бластный лейкоз. Химиотера-
пию Дима переносил крайне 
плохо - было и помутнение 
сознания, и стоматит, и ана-
филактический шок, и даже 
остановка сердца. К счастью, 
тяжелое лечение принесло 
свои плоды.

Когда пришло время идти 
в школу и доктор дал на это 
добро, восторгу мальчика не 
было предела - он очень ску-
чал один, без ребячьей ком-
пании. Дима участвовал во 
всех концертах, конкурсах и 
учился на отлично. Но летом 

перед третьим классом он 
стал плохо есть, жаловаться 
на боль в ногах и постоянную 
усталость. Коварная болезнь 
вернулась. Снова ростовская 
больница, снова «химия»... 
И без того тяжелое лечение 
ослож нилось закупоркой вен 
- врачи с трудом ставили ка-
тетеры, пришлось опериро-
вать гнойную рану, образо-
вавшуюся на месте тромба.

К сентябрю 2011 года Диму 
удалось вывести в ремис-
сию, но при редкой форме 
лейкоза, которой страдает 
мальчик, шанс на полное вы-
здоровление ему может дать 
только трансплантация кост-
ного мозга.

В Международном регистре 
у Димы нашлось достаточно 
потенциальных доноров кост-
ного мозга, однако стоимость 

услуг регистра составляет 
18 000 евро и еще 2500 евро 
стоит доставка транспланта-
та. Российский фонд помощи 
готов заплатить 13 000 евро, 

нужно собрать еще 7500 евро, 
которых нет у семьи мальчи-
ка. Только мы с вами можем 
дать Диме шанс на выздоров-
ление и полноценную жизнь.

Дима Комаров 10 лет. Острый 
бифенотипический лейкоз
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Театральные режиссеры не хотят быть куклами в руках чиновников

МИНИ-АФИША

Премьера
«Литургия Zero»

18 - 20 мая
Александринский театр

ХУДРУК Александринки Валерий Фокин, 
явно тяготеющий к классике, вновь обратился 
к творчеству Достоевского. Которого за свою 
творческую жизнь ставил много и успешно. 
Да и в репертуаре Александринки есть спек-
такль «Двойник», поставленный Валерием 
Фокиным по петербургской поэме Достоев-
ского в 2005 году. Теперь дошла очередь до 
«Идиота». И, зная режиссерский стиль Фоки-
на, можно с уверенностью сказать, что это бу-
дет очень актуальный «Идиот».

Акция
«Ночь музеев»

19 мая

В ПЯТЫЙ раз в нашем городе проходит «Ночь му-
зеев», уже завоевавшая популярность и у петер-
буржцев, и у гостей города. Что неудивительно, 
ведь именно в эту ночь музеи и другие выставоч-
ные площадки Петербурга не просто открывают 
свои двери для посетителей, но и готовят специ-
альные тематические программы. Так, в прошлом 
году «Ночь музеев» была посвящена космосу, а в 
этом она носит название «Городские тайны». И о 
своих тайнах расскажут 74 участника программы, 
среди которых такие экзотические, как Шалаш в 
Разливе и пивоваренный завод «Балтика».

Концерт
Хэрби Хэнкок

19 мая
Михайловский театр

В ЭТОТ майский вечер сцена оперного театра 
будет отдана джазу - здесь выступит один из са-
мых знаменитых джазовых пианистов американец 
Хэрби Хэнкок. Выпустивший свою дебютную пла-
стинку 50 лет назад, этот джазмен не только пер-
вый добавил в джаз синтезатор, но и всегда был не 
чужд разным творческим экспериментам. Это он 
и продемонстрирует на концерте в Михайловском 
театре.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

А в худсовете кто?
Руководители театров согласны жить по-новому, 

но все - по-разному

Роковая 
четверка

Первый канал 
переключился на «девочек»

НАЧНЕМ с каламбура: но-
вую жизнь театры начина-
ют не от хорошей жизни. 
А по воле нового руковод-
ства Комитета по культуре, 
считающего необходимым 
не только создать в городе 
худсовет, который должен 
будет давать оценку собы-
тиям театральной жизни, 
но и перевести художе-
ственных руководителей 
театров на контрактную ос-
нову. Все эти планируемые 
нововведения вызвали не-
однозначную оценку теа-
тральных деятелей. О чем 
они и рассказали на встре-
че с журналистами в агент-
стве «БалтИнфо».

А ЗА НЕСКОЛЬКО дней до 
этого представители петер-
бургских театров все-таки по-
общались с председателем 
Комитета по культуре Дми-
трием Месхиевым, который, 
по их словам, пообещал ни-
каких резких шагов не пред-
принимать и обсуждать все 
свои действия с заинтере-
сованными лицами. То есть с 

худруками и режиссерами. Но 
вопросы после этой встречи у 
них все равно остались.

Так, например, худрук Те-
атра комедии им. Акимова 
Татьяна Казакова замечает, 
что совершенно непонятно, 
по каким критериям будут 
выбирать членов худсовета. 
Категорически не устраивает 
Казакову и контрактный прин-
цип.

Так же как и руководите-
ля театра «Санкт-Петербург 
Опера» Юрия Александро-
ва. Он весьма эмоционально 
рассказал, как тяжело твор-
ческому человеку жить по ти-
повому договору, как лишен 
он прав, но зато обременен 
обязанностями - они пере-
числены на двух страницах 
этого договора. Несогласие 
у Александрова вызвал и за-
прет «на совмещение работы 
в конкурирующей организа-
ции»! Под последней подраз-
умевается всего лишь другой 
театр, хотя Мариинку, где 
иногда ставит спектакли и 
Александров, вряд ли можно 
считать конкурентом «Санкт-
Петербург Оперы».

Не устраивает этот запрет 
и Юрия Гальцева, который яв-

ляется не только худруком Те-
атра эстрады им. Райкина, но 
еще и известным эстрадным 
артистом. Зато на контракт он 
согласен, но только уверен, 
что контракт должен быть как 
минимум на три года.

Не против контракта и худ-
рук и одновременно директор 
театра «Приют комедианта» 
Виктор Минков, напомнив-
ший об успешно работающих 
по контрактам Олеге Табако-
ве и Валерии Фокине.

Ну а худрук Молодежного 
театра на Фонтанке Семен 
Спивак оказался самым ро-
мантичным из тех, кто пришел 
в пресс-центр «БалтИнфо». 
Он по-прежнему называет 
петербургских режиссеров 
самыми лучшими в стране - 
потому что в их творчестве 
отсутствует цинизм. А театр 
считает равноценной заме-
ной храма для тех, кто не хо-
дит в церковь. И верит, что 
в конце концов театральные 
деятели и Комитет по культу-
ре придут к разумному ком-
промиссу. И вера в это у него, 
как он выразился, стальная.

Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото 

Святослава АКИМОВА

ВНЕЗАПНО вспыхнувший 
интерес Первого канала 
к судьбе наших женщин, 
причем обычно в количе-
стве четырех человек, объ-
яснить довольно легко. Это 
не российская прекрасная 
половина вдруг взволнова-
ла Первый, а успех амери-
канского сериала «Секс в 
большом городе» с его че-
тырьмя героинями не дает 
покоя руководству канала.

ПОЗДНОВАТО, конечно, 
спохватились, ведь со дня вы-
хода «Секса в большом горо-
де» прошло уже пять лет. Тем 
не менее Первый прорвало 
именно сейчас. Причем при 
активном содействии скан-
дально известной Валерии 
Гай Германики. Зная режис-
серские склонности Герма-
ники, можно было не сомне-
ваться, что ее «Краткий курс 
счастливой жизни» будет да-
лек от легкости американско-
го первоисточника. Так и по-
лучилось: вместо российско-
го «Секса в большом городе» 
вышло, извиняюсь, «Быдло в 
большом городе».

Но этого Первому каналу 
показалось мало. И вот бук-
вально следом за «Кратким 
курсом» здесь выходит еже-
дневная программа «Между 

нами, девочками». Тема та 
же - за столиком в кафе со-
бираются четыре (кто бы мог 
подумать?) якобы подруги. 
На самом деле - это журна-
листка, телеведущая, актриса 
и певица. Они-то и пытаются 
вправить мозги якобы нужда-
ющейся в совете героине из 
народа. Но есть у наших теле-
визионщиков и собственная 
гордость - к четырем веду-
щим они добавили двух сове-
дущих-мужчин. Это довольно 
известные актеры, сидящие 
почему-то отдельно от дам, за 
стойкой бара. Обсуждают они 
то же самое, а одна из «по-
друг» доносит их выводы до 
героини  путем коротких пе-
ребежек от стойки к столику. 
Такой вот нестандартный ход.

На этом нестандартность 
и заканчивается. Потому что 
те советы, что дает команда 
ведущих, вполне можно услы-
шать от соседей, коллег по 
работе и бабушек во дворе. А 
уж в «Доме-2» такие обсужде-
ния чужой личной жизни во-
обще в порядке вещей. Сло-
варный запас у участников 
«Дома-2», правда, поменьше, 
чем у их коллег с Первого. Но 
уровень «ценных указаний» 
примерно такой же.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Игоря КИЙКО

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

ДИСКУССИЯ
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Николай ИВАНОВ: 

«Мы строили ТЮЗ 
вместе со «Сменой»

Народный артист России рассказывает 
о знаменательном событии полувековой давности

19 МАЯ 1962 года в Ле-
нинграде открылось новое 
здание Театра юных зри-
телей имени Брянцева. 
День выбрали не случайно: 
именно тогда пионерской 
организации исполнилось 
сорок лет. Площадь, где 
расположилось светлое 
современное здание те-
атра, назвали Пионерской. 
Шефство над строитель-
ством и разбивкой парка 
взяла на себя газета «Сме-
на». О том, как это было, 
нынешним журналистам 
и читателям «Смены» рас-
сказывает участник тех 
давних событий, ведущий 
актер ТЮЗа Николай Ива-
нов.

Подарок 
от города

- Николай Николаевич, вы 
в те времена были студен-
том?

- Да, я учился на втором 
курсе драматической шко-
лы при ТЮЗе, выступал на 
старой тюзовской сцене на 
Моховой. Хорошо помню, 
как нам сообщили о том, что 
город решил подарить на-
шему коллективу и всей ле-
нинградской детворе новый 
театральный дворец - высо-
кий, красивый, сделанный по 
последнему слову сцениче-
ской техники. Работы шли бы-
стрыми темпами, а помогала 
в этом редакция «Смены». Так 
что мы вместе с журналиста-
ми строили ТЮЗ.

- Журналисты, как из-
вестно, приезжали на суб-
ботники…

- Да, но это не главное. 
«Смена» организовала кон-
троль за ведением строитель-
ства, почти в каждом номере 
поторапливала рабочих, а 
самое главное - привлекала 
на тогда малообустроенную 
территорию тысячи добро-
вольцев. У меня по роду дея-
тельности происходит много 
встреч с людьми, и многие из 
них вспоминают, как сажали 
вокруг ТЮЗа деревья или пе-
редавали кирпичи по цепочке.

- А актеры чем на суббот-
никах занимались?

- Нам достался завершаю-
щий этап: мы чистили здание 
и площадь от мусора, мыли, 
терли и скребли. С огром-
ным, честно говоря, удоволь-
ствием. Было ощущение, что 
готовим к новоселью родной 
дом.

По правилам 
«Вечного зова»
- ТЮЗ и стал для вас 

родным домом на целые 
полвека...

- Конечно, и я часто ду-
маю, почему так славно 
получилось. Наверное, 
дело в том, что глав-
ное направление было 
выбрано правильно. Не 
мною, а народом. Тогда 
серьезно подошли к 

освоению исторической ча-
сти города, построили театр 
для детей, облагородили и 
озеленили весь микрорайон, 
грамотно все вписали в анту-
раж, и даже памятник Грибо-
едову, воздвигнутый ранее, 
стал смотреться как специ-
ально для этой композиции 
сделанный. Мало того, луч-
шая молодежная газета при-
влекла к этому доброму делу 
горожан, и они вскоре увиде-
ли, каким может быть краси-
вым сделанное собственны-
ми руками!

- Почему же сегодня так 
не бывает?

- Другой ритм, другие цен-
ности. Знаете, как мы сни-
мали «Вечный зов»? По три 
серии в год, и считали, что мы 
«гоним». А сегодня не ред-
кость и три серии в день! Я 
знаю, что говорю: грешным 
делом снялся и в «Улицах…», 
и в «Ментах», и в «Мангусте». 
От спешки появляется одно 
желание - сказать текст яко-
бы с выражением и готовить-
ся к следующему кадру. Все! А 
«Вечный зов» смотрят до сих 
пор, потому что он не «убой-
ный» сериал, а художествен-
ный многосерийный фильм. 
Мы думали, мы выстраивали 
сюжет, вели актерскую ли-
нию, тщательно выбирали 
грим и натуру, репетировали 
и снова репетировали. Мне 
кажется, что создание ТЮЗа 
пятьдесят лет назад шло по 
правилам съемок «Вечно-
го зова», а сегодня подоб-
ные многогранные замыслы 
маловероятны, потому что 
мы снимаем «сериальчики» и  
строим «домики», и снимаем 
и строим их на скорую руку, 
без мысли и без души.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Интерпресс

Ждем вас с 11 до 18 часов по адресу: 
ул. Мира, д. 34, лит. А. 
Проезд: ст. м. «Горьковская»,  «Петроградская».рр ,, ррр рр

Тел. 334-35-57Тел. 334-35-57

Ж е ас с 11 о 18 асо о а рес

Стоимость подписки 
на 6 месяцев (27 выпусков)

до 
адресата

до 
востребования

В почтовых 
отделениях

467 руб. 
94 коп.

443 руб.
46 коп.

В редакции 
газеты 420 руб. 405 руб.

Льготная подписка для ветеранов войны 
и инвалидов 1-й и 2-й групп (индекс Л5003)

В почтовых 
отделениях

416 руб. 
46 коп.

396 руб.
84 коп.

на

Индекс 55003

ПОДПИСКА-2012ПОДПИСКА-2012
Продолжается 

подписка на газету «Смена»

на 2-е полугодие 2012 года во всех почтовых отделениях 
Санкт-Петербурга и Ленинградской области,  

а также в РЕДАКЦИИ.

(выпуск с ТВ-программой 
по понедельникам)

Рады сообщить вам, что цены на подписку не увеличились, 
а в почтовых отделениях для ветеранов войны, 

инвалидов 1-й и 2-й групп - СПЕЦИАЛЬНЫЕ ЦЕНЫ.

ПЕРЕД ЮБИЛЕЕМ

Открытое акционерное общество  
«Региональный информационно-вычислительный центр «Пулково» 

(ОАО  «РИВЦ-ПУЛКОВО»)
Отрасль (вид деятельности): информационно-компьютерные услуги
Адрес (местонахождение): 196210, Санкт-Петербург, 
ул. Пилотов, д. 24, тел. (812) 704-55-76, факс (812) 704-36-65, 
http://www.rivc-pulkovo.ru
ИНН: 7810207359 ОКПО: 01132494 
ОКВЭД: 72.20, 72.30, 72.40, 72.50, 72.10
ОГРН: 1027804874460 код эмитента: 01090-D 

Отчет о прибылях и убытках за 2011 год (млн. руб.)

Бухгалтерский баланс на 31 декабря 2011 года (млн. руб.)

АКТИВ на 31.12.11 на 31.12.10 на 31.12. 09

I. Внеоборотные активы 15,185 15,340 11,726

II. Оборотные активы 21,221 24,264 26,383

Баланс 36,405 39,604 38,109

ПАССИВ

III. Капитал и резервы 28,878 31,112 32,764

IV. Долгосрочные 
обязательства

- - -

V. Краткосрочные 
обязательства

7,527 8,492 5,345

Баланс 36,405 39,604 38,109

Наименование показателя
За январь - 

декабрь 
2011 г.

За январь - 
декабрь 
2010 г.

Выручка 79,583 73,934

Себестоимость продаж  (77,094)  (73,379)

Валовая прибыль (убыток) 2,489 0,555

Прибыль (убыток) от продаж 2,489 0,555

Проценты к получению 0,047 0,141

Прочие доходы 0,697 0,231

Прочие расходы  (2,519)  (0,604)

Прибыль (убыток) до налогообложения 0,714 0,323

Текущий налог на прибыль  (0,571)  (0,055)

Изменение отложенных налоговых активов (0,058)  (0,062)

Чистая прибыль (убыток) 0,201 0,206

Совокупный финансовый результат 
периода

0,201 0,206

Базовая прибыль (убыток) на акцию - -

Разводненная прибыль (убыток) на акцию - -

Финансовая отчетность общества утверждена общим собранием ак-
ционеров 24 апреля 2012 года. Протокол № 22.

Достоверность бухгалтерской отчетности подтверждена заключени-
ем аудиторской фирмы ООО «Эльф» (Лицензия № Е 003575 от 04 мар-
та 2003 года Министерства финансов РФ до 04.03.2013 г.) от 30 марта 
2012 г.

Место нахождения (полный почтовый адрес, телефон и факс) ис-
полнительного органа общества, в котором заинтересованный поль-
зователь может ознакомиться с бухгалтерской отчетностью и получить 
ее копию в установленном законодательством РФ порядке: 196210, 
Санкт-Петербург, ул. Пилотов, д. 24, тел. (812) 704-55-76, факс (812) 
704-36-65.

Итоговая часть аудиторского заключения: По нашему мнению, бух-
галтерская отчетность отражает достоверно во всех существенных 
отношениях финансовое положение организации Открытое акционер-
ное общество «Региональный информационно-вычислительный центр 
«Пулково» по состоянию на 31 декабря 2011 года, результаты ее фи-
нансово-хозяйственной деятельности и движение денежных средств 
за 2011 год в соответствии с установленными правилами составления 
бухгалтерской отчетности.

Сведения об органе государственной статистики, в который обще-
ство представило обязательный экземпляр бухгалтерской отчетности: 
ПЕТРОСТАТ.

Генеральный директор:     В. П. Головченко
Главный бухгалтер:   Н. В. Гореликова

Николай 
Николаевич 
выступал 
еще на старой 
тюзовской 
сцене 
на Моховой

В 1962 году «Смена» писала 
о строительстве ТЮЗа почти 
каждый день
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«Мордовия» 
и «Алания» -

в РФПЛ
Завершился турнир в 

группе А ФНЛ. По его ито-
гам первое место заняла са-
ранская «Мордовия», а вто-
рое - владикавказская «Ала-
ния». Эти два клуба напря-
мую вышли в Премьер-лигу. 
Еще две команды - «Нижний 
Новгород» и ярославский 
«Шинник» - проведут сты-
ковые матчи с 13-й и 14-й ко-
мандами РФПЛ. 

«Петротрест» 
стал лидером
В зоне «Запад» второго ди-

визиона чемпионата России 
по футболу - новый лидер. 
Им стал питерский «Петро-
трест», победивший дома 
смоленский «Днепр» - 2:0. 
Похоже, команда Леонида 
Ткаченко больше других хо-
чет пробиться в ФНЛ.

«Локо» 
проиграл 
в Лозанне

Московский «Локомотив» 
проиграл так называемое 
«дело Григорьева». Спортив-
ный арбитражный суд в Ло-
занне отклонил апелляцию, 
поданную ФК «Локомотив» 
на решения палаты по раз-
решению споров и комитета 
по статусу игроков РФС. Мо-
лодой футболист «Ростова», 
выйдя на замену в матче с 
«Локомотивом» на 75-й ми-
нуте, забил свой первый гол 
в Премьер-лиге. Встреча за-
кончилась вничью, но «же-
лезнодорожники» настаи-
вали на том, чтобы соперни-
кам засчитали поражение. 
«Локомотив» посчитал, что 
Григорьева и его бывшего 
партнера по московскому 
«Спартаку» Дмитрия Ма-
ляку ростовчане, оформив 
аренду футболистов у клуба 
второго дивизиона МИТОС 
из Новочеркасска, заявили 
после закрытия трансфер-
ного окна. 

Ананд 
или Гельфанд?

В Москве стартовал матч 
за титул чемпиона мира по 
шахматам между нынешним 
королем индийским гросс-
мейстером Виши Анандом и 
израильским Борисом Гель-
фандом. Первые две партии 
завершились вничью. 

«Спартак» 
остался 

без Кубка
Баскетбольный питерский 

«Спартак» провалил и по-
следний турнир, в котором 
принимал участие. Под за-
навес сезона команда Юре 
Здовца не сумела завоевать 
и Кубок России. В полуфи-
нале красно-белые проигра-
ли «Спартаку-Приморью» 
- 73:76. Выигранный же матч 
за 3-е место у «Урала» - 68:67 
- уже ничего не решал.

КОРОТКО Малкин 
золотник

У сборной России по хоккею определился безоговорочный лидер

ПОЧЕМУ-ТО вдруг вспом-
нились невероятно при-
ятные события четырех-
летней давности. Помни-
те, да? Сборная России по 
футболу, завоевав брон-
зовые медали чемпиона-
та Европы, продолжила 
дело Димы Билана, побе-
дившего на музыкальном 
«Евровидении» в компании 
нашего прославленного 
фигуриста Евгения Плю-
щенко, и сборной России 
по хоккею, выигравшей 
финал чемпионата мира у 
Канады в Канаде. Причем 
началась эта победная фе-
ерия именно с хоккея. Итак, 
прошло четыре года. И мы 
снова, как и тогда, немного 
скептически относимся к 
перспективам наших фут-
болистов, очень надеемся 
на певческий талант на сей 
раз «Бурановских бабушек» 
и просто-таки ждем перво-
го, и только первого места 
от команды Зинэтулы Би-
лялетдинова. 

Ледовое 
побоище

Пожалуй, главный итог пер-
вой недели чемпионата мира 
для российской сборной - у 
Билялетдинова действитель-
но есть команда. Пусть не 
идеальная, да, с шерохо-
ватостями, но уверенная в 
себе команда, с характером 
и полным пониманием по-
ставленных перед ней задач. 
Кто видел битву со шведа-
ми, вряд ли посмеет со мной 
не согласиться. Наверное, 
скептики скажут, что нельзя 
судить о сборной по одному, 
пусть и феерическому, матчу. 
И отчасти будут правы. Но, по 
сути, на сегодняшний день 
наша команда и сыграла-то 
на ЧМ всего два настоящих 
матча - со шведами да вчера 
с чехами. Но чехи - чехами, им 
русско-шведское «ледовое 
побоище» и не снилось…

Мне только показалось или 
шведы действительно ре-
шили изобразить из себя ка-
надцев, коими не являются 
и никогда ими не станут? По 
крайней мере, хозяева, по-
прежнему одни из главных 
фаворитов чемпионата, игра-
ли против сборной России 
именно так, словно на груди у 
них «кленовые листья», - мак-
симально жестко, а порой и 
крайне грубо, с постоянными 
провокациями в адрес лиде-
ров россиян, особенно Евге-
ния Малкина. Да, эта швед-
ская сборная в принципе не 
совсем типичная, если, ко-
нечно, погружаться в экскурс. 
Но времена, когда «Тре Кру-
нур» делали ставку на надеж-
ную оборону и играли вторым 
номером, прошли давным-
давно. Сейчас это мощная 
машина по уничтожению со-

перников. Что неудивитель-
но, когда в составе - такие 
монстры, как Хенрик Зеттер-
берг или Юхан Франзен. Но, 
как говорится, стулья-то за-
чем было ломать?!

Звезда 
как звезда

И в этих боевых условиях 
российская сборная прояви-
ла себя во всей красе. Когда 
многое не получалось, ког-
да соперник вел в счете две 
шайбы и продолжал хамить 
при полном попустительстве 
судейской бригады, Малкин 
и Ко перетерпели и показа-
ли, ху из ху. О Малкине стоит 
сказать особо. Редкий в по-
следнее десятилетие случай, 
когда наши энхаэловцы при-
езжают на ЧМ и сразу, без 
раскачки начинают отрабаты-
вать на площадке по полной. 
Малкин же заиграл в Швеции 
как и подобает звезде первой 
величины - с первого матча, 
моментально забыв о про-
блемах досрочно вылетев-
шего из Кубка Стэнли «Питт-
сбурга». Причем именно в 
ключевые моменты Малкин 
брал инициативу на себя. И 
при этом с достоинством от-
бился от шведов, устроивших 
именно за ним настоящую 
охоту! Тому же Павлу Дацюку, 
к слову играющему на весьма 

приличном уровне, досталось 
куда меньше.

Из других российских на-
падающих стоит отметить за-
метно прибавившего по ходу 
турнира Николая Жердева, а 
вот от Евгения Кузнецова все 
по-прежнему ждут большего. 
Похоже, все-таки правиль-
но он поступил, что остал-
ся в КХЛ, в «Тракторе». Еще 
годик-два ему будет полезно 
повариться в отечественном 
соку, как бы ни ждал Женю 
«Вашингтон», в ночь с суббо-
ты на воскресенье проиграв-
ший «Рейнджерс» седьмой, 
решающий матч полуфинала 
конференции.

Взор 
на Вашингтон

Последнее обстоятельство 
означает, что накануне плей-
офф сборную России могут 
усилить Александр Овечкин, 
Александр Семин и Дмитрий 
Орлов. Не секрет, что Биля-
летдинов ждет наших «капи-
талистов». Но готовы ли они 
сейчас помочь, прежде все-
го с психологической точки 
зрения? Одно дело - Мал-
кин с его «Питтсбургом», вы-
летевшим в первом раунде 
плей-офф. Совсем другое - 
«Вашингтон», только-только 
завершивший вторую подряд 
кровопролитную семиматче-

вую серию, находясь в двух 
с половиной шагах от Кубка 
Стэнли. 

Кстати, я бы на его месте 
позвал не Семина с Овечки-
ным, которым уже оформ-
ляют документы, а как раз 
Орлова. Особенно с учетом 
внезапно возникших у нашей 
сборной проблем с защит-
никами. За шведов Дмитрия 
Калинина дисквалифициро-
вали на три матча, а Алексея 
Емелина - на один. К слову, 
исходя из здравого смысла, 
все должно было быть наобо-
рот, но чиновники ИИХФ, увы, 
на здравый смысл наплевали, 
подойдя к вопросу формаль-
но.

Впереди - плей-офф. Все 
ставки, в том числе на врата-
ря Семена Варламова, сде-
ланы. Опасений, что сборная 
России способна играть толь-
ко в типично билялетдинов-
ский оборонительный хоккей, 
больше нет. Есть надежда…

Константин МАЛИНИН
Фото ИТАР-ТАСС

ШАЙ-БУ!

На хамство Малкин ответил кулаками и голами

Хоккей. Чемпионат 
мира. Группа В. Матчи с 
участием сборной Рос-
сии. Латвия - Россия - 2:5, 
Россия - Норвегия - 4:2, 
Россия - Германия - 2:0, 
Россия - Дания - 3:1, Шве-
ция - Россия - 3:7.

РЕЗУЛЬТАТ
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Александр КАБАНОВ: 

«До женщин доходит лучше, 
чем до мужчин»

Главный тренер сборной России по водному поло 
практически определился с составом на Олимпиаду

ЗА ДВА с половиной ме-
сяца до старта Олимпиады 
в Лондоне женская сбор-
ная России по водному 
поло проводит подготов-
ку к главному старту че-
тырехлетия, что называ-
ется, в боевых условиях. 
Во-первых, наряду со все-
ми на Игры пришлось от-
бираться через квалифи-
кационный турнир, с чем 
команда Александра Каба-
нова благополучно справи-
лась. Во-вторых, на минув-
шей неделе проходил оче-
редной этап Мировой лиги. 
Наконец, в-третьих, в нача-
ле мая киришский КИНЕФ, 
базовый клуб сборной, 
участвовал в «Финале че-
тырех» Кубка европейских 
чемпионов в Киришах. Вот 
здесь, увы, промашка вы-
шла - наши девушки усту-
пили в полуфинале гре-
чанкам. Впрочем, главный 
тренер КИНЕФа и сборной 
России Александр Каба-
нов, как выяснил корре-
спондент «Смены», траге-
дии из этого не делает.

Бедная 
родственница

- Александр Сергеевич, 
итогами отборочного тур-
нира на Олимпиаду доволь-
ны?

- Конечно, там ведь борьба 
шла не на жизнь, а на смерть. 
Формула отбора на Олимпи-
аду сейчас активно критику-
ется. Такого нет ни в одном 
другом виде спорта: шутка ли 
сказать, на Игры в Лондон не 
попали действующие олим-
пийские чемпионки - голланд-
ки и действующие чемпионки 
мира - гречанки! Нонсенс. Но 
мы квалификационное сито 
выдержали, причем могли и 
выиграть этот турнир в ита-
льянском Триесте, если бы 
судьи не начудили в полуфи-
нале с итальянками. Причем 
они так начудили, что после 
игры тренер соперниц подхо-
дил ко мне и извинялся. 

- Кстати, вам не кажется 
странным, что отборочный 
турнир на Олимпиаду уже 
который раз проводится 
именно в Италии?

- Я вам даже скажу точ-
но, в какой раз - в четвертый 
подряд. Да, это странно. Но 
такое решение принимает 
Международная федерация 
плавания - что мы можем по-
делать?! Я уже не говорю о 
том, что женское водное поло 
незаслуженно находится в 
олимпийской семье в поло-
жении бедной родственницы.  

Судите сами, во всех игровых 
видах спорта на Игры допу-
скаются по 12 женских и 12 
мужских команд. И только в 
водном поло - 12 мужских и 
почему-то 8 женских! Вот и 
получается, что европейская 
квота меньше, чем должна 
быть. Что такое восемь путе-
вок на пять континентов?!  

Выиграем 
Кубок 

через год?

- Что помешало КИНЕФу 
добиться успеха в родном 
бассейне?

- Не хочу оправдывать 
команду тем, что слишком 
много сил и эмоций было 
оставлено в Триесте, хотя это 
так. В Киришах было отдель-
ное, очень важное соревно-
вание - очень хотелось вы-
играть самый престижный ев-
ропейский клубный трофей. 
Возможно, девчонки немного 
перегорели. В проигранном 
греческому «Волиагмени» 
матче очень слабо сыграли в 
обороне. 

- Да и забили всего один 
мяч за вторую половину 
матча… 

- Совершенно верно. Мне 
кажется, проблемы все-таки 
лежат в области психоло-
гии. Именно психологически 
команда оказалась не готова 
к «Финалу четырех». Ну ниче-
го - через год выиграем. Пора 
уже.  

Психолог может 
навредить

- Может быть, команде 
требуется профессиональ-

ный психолог? Кстати, на-
сколько мне известно, при 
вашем предшественнике 
Александре Клейменове с 
КИНЕФом и сборной Рос-
сии работал известный 
специалист в этой области 
Рудольф Загайнов…

- Знаете, может, и нужен 
психолог. У меня нет одно-
значного ответа на этот во-
прос. Но кто даст гарантию 
того, что приглашенный спе-
циалист действительно помо-
жет, а не наоборот?! Никакой 
гарантии! Ведь если будет 

допущена кадровая ошиб-
ка, то это может привести к 
непоправимым последстви-
ям. Так что лучше никого не 
брать, чем нанимать кого по-
пало. Главное - не навредить. 
И вообще, где взять такого 
«гарантированного» специ-
алиста? Лично я не знаю.

Прекрасный 
пол по схемам
- Вы долгое время трени-

ровали мужские команды, 
теперь переключились на 
женские. Есть ли принци-
пиальная разница в подхо-
дах к работе?

- Принципиальной точно 
нет. Конечно, существуют 
определенные нюансы, свя-
занные опять же с психоло-
гией. Все-таки она у мужчин и 
женщин разная. От природы.

- Поставим вопрос по-
другому: а с кем проще ра-
ботать?

- Да и с теми и с другими 
нелегко! Хотя женщины более 
управляемые. С ними работа 
носит схематичный характер. 
Мужчины же в этом плане… 
ну не то чтобы тупые - порой 
непробиваемые! В общем, до 
женщин в нашем виде спорта 
лучше доходит, чем до муж-
чин!

Не дать 
шанса хозяйкам

- Состав сборной России 
на Олимпиаду уже полно-
стью сформирован?

- Практически сформиро-
ван. Ставка делается на тех, 
кто добывал олимпийскую 
путевку в Триесте. Это Мария 
Ковтуновская, Надежда Фе-
дотова, Екатерина Прокофье-
ва, Софья Конух, Александра 
Антонова, Ольга Белова, Ека-
терина Лисунова, Евгения 
Хохрякова, Екатерина Танкее-
ва, Анна Карнаух, Ольга Беля-
ева, Евгения Иванова и Диана 
Антонова. Если и будут изме-
нения, то символические.

- На днях состоялась же-
ребьевка групп женского 
олимпийского турнира по 
водному поло. Удовлетво-
рены ее результатами?

- Мы оказались в одном 
квартете со сборными Ита-
лии, Великобритании и Ав-
стралии. Вторую четверку 
составили сборные Испании, 
Китая, США и Венгрии. Труд-
но сказать, насколько нам 
повезло или не повезло. Как 
вы понимаете, слабых среди 
восьмерки нет. К тому же на 
групповом этапе всего лишь 
определятся четвертьфи-
нальные пары. Могу только 
сказать, что все наши со-
перницы проходимые, но по 
стилю игры совершенно раз-
ные. Австралийская команда 
очень мощная. Итальянки 
больше других уделяют вни-
мание обороне. Британки, 
конечно, не такая опытная 
команда, как все остальные, 
но они - хозяйки соревнова-
ний, и этим все сказано. По-
этому нужно будет сыграть 
так, чтобы не дать им ни еди-
ного шанса.

Даниил ОРЛОВСКИЙ
Фото ИТАР-ТАСС

МОКРОЕ ДЕЛО

Кабанов готовится к главному старту четырехлетия

«Может, и нужен психолог. 
Но кто даст гарантию того, 
что приглашенный специалист 
действительно поможет, 
а не наоборот?! Никакой гарантии! 
Ведь если будет допущена кадровая 
ошибка, то это может привести 
к непоправимым последствиям».

Россиянки попали в одну группу с Италией, Великобританией и Австралией
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Открытое акционерное общество 
«ИнфоТехСервис»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «ИнфоТехСервис» сообщает 

о проведении 06 июня 2012 г. годового общего собра-
ния акционеров в форме совместного присутствия со 
следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой 

бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том числе от-
чета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата ди-

видендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
7. Об освобождении от обязанности раскрывать или 

предоставлять информацию, предусмотренную за-

конодательством Российской Федерации о ценных 
бумагах.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 11.20.
Начало регистрации акционеров - 10.20.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 10 мая 
2012 г.
С информацией (материалами) к собранию можно 

ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабочим дням в 
часы работы исполнительного органа Общества с 
10 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основа-

нии документа, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осущест-

вляется на основании документа, удостоверяющего 
личность, и документа, подтверждающего полномо-
чия представителя, оформленного в соответствии с 
законодательством.

Открытое акционерное общество
«Профтехсистемы»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Профтехсистемы» сооб-

щает о проведении 05 июня 2012 г. годового об-
щего собрания акционеров в форме совместного 
присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., го-

довой бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том 
числе отчета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата 

дивидендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 13.20.
Начало регистрации акционеров - 12.20.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 
05 мая 2012 г.
С информацией (материалами) к собранию 

можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по ра-
бочим дням в часы работы исполнительного орга-
на Общества с 05 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на осно-

вании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Открытое акционерное общество 
«СПЕЦМОНТАЖСЕРВИС»
191186, Санкт-Петербург, 

Волынский пер., д. 3а, литер А
Уважаемые акционеры!

Совет директоров ОАО «СПЕЦМОНТАЖСЕРВИС» 
сообщает о проведении 06 июня 2012 г. годового 
общего собрания акционеров в форме совмест-
ного присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., го-

довой бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том 
числе отчета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата 

дивидендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 13.20.
Начало регистрации акционеров - 12.20.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 
10 мая 2012 г.
С информацией (материалами) к собранию 

можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по ра-
бочим дням в часы работы исполнительного орга-
на Общества с 10 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на осно-

вании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Открытое акционерное общество 
«ГорполиграфСервис»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «ГорполиграфСервис» со-

общает о проведении 06 июня 2012 г. годового об-
щего собрания акционеров в форме совместного 
присутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., го-

довой бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том 
числе отчета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата 

дивидендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 10.40.
Начало регистрации акционеров - 09.40.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 
10 мая 2012 г.
С информацией (материалами) к собранию 

можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по ра-
бочим дням в часы работы исполнительного орга-
на Общества с 10 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на осно-

вании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Открытое акционерное общество 
«Генмостстрой»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Генмостстрой» сообща-

ет о проведении 06 июня 2012 г. годового общего 
собрания акционеров в форме совместного при-
сутствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., го-

довой бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том 
числе отчета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата 

дивидендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 10.00.
Начало регистрации акционеров - 09.00.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 
10 мая 2012 г.
С информацией (материалами) к собранию 

можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по ра-
бочим дням в часы работы исполнительного орга-
на Общества с 10 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на осно-

вании документа, удостоверяющего личность.

Регистрация представителей акционеров осу-
ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Открытое акционерное общество 
«КАПИТАЛИНВЕСТСТРОЙ»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «КАПИТАЛИНВЕСТ-

СТРОЙ» сообщает о проведении 06 июня 2012 г. 
годового общего собрания акционеров в форме 
совместного присутствия со следующей повест-
кой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., го-

довой бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том 
числе отчета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата 

дивидендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.

Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 12.00.
Начало регистрации акционеров - 11.00.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 
10 мая 2012 г.
С информацией (материалами) к собранию 

можно ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-
Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А, по ра-
бочим дням в часы работы исполнительного орга-
на Общества с 10 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на осно-

вании документа, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осу-

ществляется на основании документа, удостове-
ряющего личность, и документа, подтверждаю-
щего полномочия представителя, оформленного 
в соответствии с законодательством.

Открытое акционерное общество 
«ХозОптТорг»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «ХозОптТорг» сообщает о 

проведении 05 июня 2012 г. годового общего собра-
ния акционеров в форме совместного присутствия со 
следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой 

бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том числе от-
чета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата ди-

видендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
7. Об освобождении от обязанности раскрывать или 

предоставлять информацию, предусмотренную за-

конодательством Российской Федерации о ценных 
бумагах.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 12.40.
Начало регистрации акционеров - 11.40.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 05 мая 
2012 г.
С информацией (материалами) к собранию можно 

ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабочим дням в 
часы работы исполнительного органа Общества с 
05 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основа-

нии документа, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осущест-

вляется на основании документа, удостоверяющего 
личность, и документа, подтверждающего полномо-
чия представителя, оформленного в соответствии с 
законодательством.

Открытое акционерное общество 
«Транссервис»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Транссервис» сообщает о 

проведении 05 июня 2012 г. годового общего собра-
ния акционеров в форме совместного присутствия со 
следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой 

бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том числе от-
чета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата ди-

видендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
7. Об освобождении от обязанности раскрывать или 

предоставлять информацию, предусмотренную за-

конодательством Российской Федерации о ценных 
бумагах.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 12.00.
Начало регистрации акционеров - 11.00.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 05 мая 
2012 г.
С информацией (материалами) к собранию можно 

ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабочим дням в 
часы работы исполнительного органа Общества с 
05 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основа-

нии документа, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осущест-

вляется на основании документа, удостоверяющего 
личность, и документа, подтверждающего полномо-
чия представителя, оформленного в соответствии с 
законодательством.

Открытое акционерное общество
 «Спецстройотряд»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Спецстройотряд» сообщает 

о проведении 05 июня 2012 г. годового общего собра-
ния акционеров в форме совместного присутствия со 
следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой 

бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том числе от-
чета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата ди-

видендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
7. Об освобождении от обязанности раскрывать или 

предоставлять информацию, предусмотренную за-

конодательством Российской Федерации о ценных 
бумагах.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 11.20.
Начало регистрации акционеров - 10.20.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 05 мая 
2012 г.
С информацией (материалами) к собранию можно 

ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабочим дням в 
часы работы исполнительного органа Общества с 
05 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основа-

нии документа, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осущест-

вляется на основании документа, удостоверяющего 
личность, и документа, подтверждающего полномо-
чия представителя, оформленного в соответствии с 
законодательством.

Открытое акционерное общество 
«Гормолпродукт»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «Гормолпродукт» сообщает о 

проведении 05 июня 2012 г. годового общего собра-
ния акционеров в форме совместного присутствия со 
следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой 

бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том числе от-
чета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата ди-

видендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
7. Об освобождении от обязанности раскрывать или 

предоставлять информацию, предусмотренную за-

конодательством Российской Федерации о ценных 
бумагах.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 10.00.
Начало регистрации акционеров - 09.00.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 05 мая 
2012 г.
С информацией (материалами) к собранию можно 

ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабочим дням в 
часы работы исполнительного органа Общества с 
05 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основа-

нии документа, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осущест-

вляется на основании документа, удостоверяющего 
личность, и документа, подтверждающего полномо-
чия представителя, оформленного в соответствии с 
законодательством.

Открытое акционерное общество 
«ГлавПроектБюро»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «ГлавПроектБюро» сообщает 

о проведении 05 июня 2012 г. годового общего собра-
ния акционеров в форме совместного присутствия со 
следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой 

бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том числе от-
чета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата ди-

видендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
7. Об освобождении от обязанности раскрывать или 

предоставлять информацию, предусмотренную за-

конодательством Российской Федерации о ценных 
бумагах.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 10.40.
Начало регистрации акционеров - 09.40.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 05 мая 
2012 г.
С информацией (материалами) к собранию можно 

ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабочим дням в 
часы работы исполнительного органа Общества с 
05 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основа-

нии документа, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осущест-

вляется на основании документа, удостоверяющего 
личность, и документа, подтверждающего полномо-
чия представителя, оформленного в соответствии с 
законодательством.

Открытое акционерное общество 
«МонтажСтройПроект»

191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А

Уважаемые акционеры!
Совет директоров ОАО «МонтажСтройПроект» сооб-

щает о проведении 06 июня 2012 г. годового общего 
собрания акционеров в форме совместного присут-
ствия со следующей повесткой дня:
1. Утверждение годового отчета за 2011 г., годовой 

бухгалтерской отчетности за 2011 г., в том числе от-
чета о прибылях и убытках.
2. Распределение прибыли и убытков, выплата ди-

видендов.
3. Утверждение аудитора.
4. О количестве членов Совета директоров.
5. Избрание Совета директоров.
6. Избрание Ревизионной комиссии.
7. Об освобождении от обязанности раскрывать или 

предоставлять информацию, предусмотренную за-

конодательством Российской Федерации о ценных 
бумагах.
Собрание состоится по адресу: 191186, Санкт-

Петербург, Волынский пер., д. 3а, литер А.
Начало собрания - 12.40.
Начало регистрации акционеров - 11.40.
Дата составления списка акционеров, имеющих 

право на участие в годовом общем собрании, - 10 мая 
2012 г.
С информацией (материалами) к собранию можно 

ознакомиться по адресу: 191186, Санкт-Петербург, 
Волынский пер., д. 3а, литер А, по рабочим дням в 
часы работы исполнительного органа Общества с 
10 мая 2012 г.
Регистрация акционеров производится на основа-

нии документа, удостоверяющего личность.
Регистрация представителей акционеров осущест-

вляется на основании документа, удостоверяющего 
личность, и документа, подтверждающего полномо-
чия представителя, оформленного в соответствии с 
законодательством.
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ОВЕН. Используйте 
все шансы для увели-
чения заработка.

ТЕЛЕЦ. Время делать 
крупные запланиро-
ванные покупки.

БЛИЗНЕЦЫ. Неделя 
щадящего образа жиз-
ни и спокойствия.

РАК. Напряженный 
график потребует от-
дыха в выходные.

ЛЕВ. В работе возмо-
жен прорыв, удачные 
сделки.

ДЕВА. Поддерживайте 
со всеми добрые отно-
шения.

ВЕСЫ. Вторая полови-
на недели даст вам но-
вые возможности.

СКОРПИОН. Неделя 
увеличит ваши расхо-
ды. Будьте аккуратны.

СТРЕЛЕЦ. На работе 
вероятны разногласия 
в коллективе.

КОЗЕРОГ. Перемен не 
избежать. Адаптируй-
тесь к ним быстрее.

ВОДОЛЕЙ. Посвящай-
те в свои планы только 
тех, кому доверяете.

РЫБЫ. Вы можете 
выйти на новый источ-
ник дохода.

На улице чихнула бабуш-
ка. Идущий рядом пионер:

- Будьте здоровы!
- Я не болею, милый, а та-

бачок нюхаю...
- Что хочешь нюхай! А пио-

нер должен быть вежливым!
Известные петербуржцы 

- о пионерском детстве

Стр. 5

            

- Вчера в театре оглохли 
все зрители. На сцену вы-
скочила мышь… прямо на 
женский хор!
ТЮЗу исполняется 50 лет

Стр. 35
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СМЕХО-
НАВИГАТОР

Важные 
даты недели

НЕЗАБЫВАЕМОЕ

КРОССВОРД

ОТВЕТЫ

АСТРОПРОГНОЗ

НАШ МЕТЕОПОСТ

ФОТОУЛЫБКИ «СМЕНЫ»

КРОССВОРД
По горизонтали: 1. Скунс. 

5. Вафля. 7. Линзы. 8. Марли. 9. 
«Ланча». 10. Звено. 11. Пасть. 13. 
Взлом. 16. Бош. 18. Сивуха. 19. 
Уценка. 20. Мот. 22. Конго. 25. 
Влага. 27. Стела. 28. Плато. 29. 
Лепта. 30. Бровь. 31. Связь. 32. 
Север. 

По вертикали: 2. Кааба. 3. 
Слизь. 4. «Анжело». 5. Вылов. 6. 
Лучко. 11. Песок. 12. Севан. 14. 
Лунка. 15. «Млада». 16. БАМ. 17. 
Шут. 21. Опенок. 23. Орлов. 24. 
Особь. 25. Вальс. 26. Готье. 

По горизонтали: 1. Хищник, прозванный в народе вонючкой. 
5. Кондитерское изделие из теста с рельефным клетчатым ри-
сунком. 7. Контактные очки. 8. Дворец в Петродворце. 9. Марка 
итальянского автомобиля. 10. Деталь цепи. 11. Рот зверя. 13. 
Вскрытие запертой двери. 16. Прозвище немца во Франции. 18. 
Плохо очищенная водка. 19. Снижение цены. 20. Расточитель-
ный человек. 22. Государство в Африке. 25. Жидкость, вода. 27. 
Вертикальная мемориальная стена. 28. Возвышенная равнина. 
29. Медная разменная монета Древней Греции. 30. Не в ..., а в 
глаз. 31. Передача информации на расстояние. 32. Направление, 
противоположное югу. 

По вертикали: 2. Мусульманская святыня в виде кубической 
постройки во внутреннем дворе Заповедной Мечети. 3. Скольз-
кий налет. 4. Опера Стравинского 5. Рыбалка. 6. Советская актри-
са («Кубанские казаки»). 11. Осадочная горная порода, а также 
искусственный материал, состоящий из зерен горных пород. 12. 
Озеро в Армении. 14. Рыболовная отдушина. 15. Опера Н. Рим-
ского-Корсакова. 16. Сибирская магистраль 70-х. 17. Гороховый, 
но не суп. 21. Гриб на пне. 23. Граф, фаворит Екатерины II. 24. 
Индивидуум. 25. Бальный танец. 26. Литературный отец капитана 
Фракасса.

Учpедитель и издатель: ЗАО «Смена». 
Регистрационное свидетельство 
ПИ № ФС2-7663 от 28 июля 2005 года 
выдано Управлением Федеральной службы 
по надзору за соблюдением законодательства 
в сфере массовых коммуникаций и охране 
культурного наследия по Северо-Западному 
федеральному округу.

Адрес редакции и издателя: 
197101, Санкт-Петербург, 

ул. Мира, 34, лит. А.

Выходит еженедельно по понедельникам 
Главный редактор Олег ЗАСОРИН.

Заместители главного редактора: 

Валерий ДРОБОТ, Даниил ОРЛОВСКИЙ. 

Руководитель службы дизайна и верстки Виктор РУБАНКОВ.

Редакторы отделов: 

Ольга РЯБИНИНА (информация), 

Софья ВЕЧТОМОВА, Людмила АНДРЕЕВА (культура), 

Сергей ПОДУШКИН (спорт), Святослав АКИМОВ (иллюстрации).

Справки по редакции: тел. 334-35-65.

Отдел информации: тел. 325-21-83, е-mail: info@smena.ru. 
Отдел pекламы: тел./факс: 334-27-92, 325-39-94, e-mail: reclama@smena.ru.

Отдел распространения: тел.: 334-35-57, 334-35-58, е-mail: gazeta@smena.ru.

Служба PR: тел.: 644-50-19, 644-50-20, e-mail: m.zhurova@pr.baltmg.ru.

Подписной индекс «Смены» 55003.

Отпечатано в типографии ОАО «Первая образцовая 
типография», филиал «Санкт-Петербургский 
газетный комплекс». 198216, Санкт-Петербург, 
Ленинский пр., 139. Заказ № 974.
Тираж 10 000 экз. Цена свободная.
Время подписания в печать по графику - 18.00.
Фактическое время подписания в печать - 18.00.

Все товары и услуги, рекламируемые в этом но-
мере, имеют соответствующие сертификаты и 
лицензии. Ответственность за содержание ре-
кламных материалов несет рекламодатель.

Понедельник, 14 мая Четверг, 17 мая Воскресенье, 20 мая
День +12 День +19 День +20

Ночь +5 Ночь +12 Ночь +7

Давление - 768 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст. Давление - 769 мм рт. ст.

Ветер - юго-западный, 2 м/с Ветер - юго-восточный, 5 м/с Ветер - северный, 1 м/с

Солнце: восход 5.23, заход 22.29 Солнце: восход 5.16, заход 22.36 Солнце: восход 5.10, заход 22.42

Вторник, 15 мая Пятница, 18 мая УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +15 День +18

Ночь +9 Ночь +14

Давление - 767 мм рт. ст. Давление - 758 мм рт. ст.

Ветер - южный, 2 м/с Ветер - юго-восточный, 5 м/с

Солнце: восход 5.21, заход 22.31 Солнце: восход 5.14, заход 22.38

Среда, 16 мая Суббота, 19 мая ЗДОРОВЬЕ. В Петербурге и обла-
сти атмосферное давление начнет 
повышаться, что может негативно 
отразиться на людях с сердечно-со-
судистыми заболеваниями и на тех, 
кто перенес инфаркт. Возможны 
скачки артериального давления.

День +17 День +16

Ночь +6 Ночь +11

Давление - 764 мм рт. ст. Давление - 752 мм рт. ст.

Ветер - восточный, 3 м/с Ветер - юго-западный, 2 м/с

Солнце: восход 5.19, заход 22.33 Солнце: восход 5.12, заход 22.40

ясно

дождь гроза

переменная
облачность

пасмурно

Фото Интерпресс

СКАНВОРД
из предыдущего номера

19 МАЯ
 300 лет назад, в 1712 

году, Петр I перенес сто-
лицу из Москвы в Санкт-
Петербург.

17 МАЯ
 145 лет назад, в 1867 

году, в России была уч-
реждена земская почта, 
которую упразднили в 
1918 году.

16 МАЯ
 45 лет назад, в 1967 

году, в Ленинграде был 
осуществлен выпуск пер-
вых цветных телевизоров 
«Радуга».

15 МАЯ
 55 лет назад, в 1957 

году, состоялся успеш-
ный пуск первой совет-
ской баллистической ра-
кеты «Р-7».

14 МАЯ
 80 лет назад, в 1932 

году, открыли Волхов-
ский алюминиевый завод 
им. С. М. Кирова.

СКАНВОРД
из этого номера



Напоследок14 мая 2012 года40
СКАНВОРД Ответы на странице 39

Ф
о

то
 И

Т
А

Р
-Т

А
С

С


	SM01-1405
	SM02-1405
	SM03-1405
	SM04-1405
	SM05-1405
	SM06-1405
	SM07-1405
	SM08-1405
	SM09-1405
	SM10-1405
	SM11-1405
	SM12-1405
	SM29-1405
	SM30-1405
	SM31-1405
	SM32-1405
	SM33-1405
	SM34-1405
	SM35-1405
	SM36-1405
	SM37-1405
	SM38-1405
	SM39-1405
	SM40-1405

